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第３期村上市子ども・子育て⽀援に関するアンケート調査結果 

自由回答 概要資料 

（就学前児童保護者対象用） 

 市の施策への意見・提案として寄せられた回答の中から、以下の項目に分類分けをして回答内

容を抜粋して紹介します。 

 なお、同じような意見は代表的なもののみ掲載しています。また、文章は原文を基本としてい

ますが、固有名詞が含まれている場合や長文の場合などは、一部省略しています。 

 

カテゴリ①子育て環境について 

公園や子育て支援センターなどの公共施設や子育て支援サービスの充実に関する回答が挙げら

れています。 

意見内容（一部抜粋） 居住地域 

子供が少なくなるからこそ、ここに住み、ここで育児していきたいと思える環境

作りが大切だと考えます。簡単に預けたりできない大切な子供をどう地域全体で

育てていくのか、安心して子育てできる支援を望みます。市全体として子供を育

てる為の環境作りをしてもらいたいと思います。 

朝日地域 

遊具のある公園があったら利用したい。過去に相談したことがあったが、あまり

良い対応ではなかったのでそれ以降相談できなかった。 
神林地域 

子育てにはお金がかかる為、他の市町村のようにクーポンを配布するなど、子育

て支援があったらとても良い 
村上地域 

村上市全体で屋外で遊べる施設や冬に天気が悪い時に屋内で遊べる施設が少な

すぎると思います。また、小さい 0～1 才の子供達を持つ兄弟がいると、どっち

も遊べる施設がないのも兄弟がいる家族の方達は不便かと思います。 

神林地域 

 

カテゴリ②保育士の職場支援について 

保育士等の専門職への支援に関する回答が挙げられています。 

意見内容（一部抜粋） 居住地域 

保育士さんたちの給与を増やしまた復帰しやすいようにするなど保育の現場の状

況をもっと理解してほしい。 
村上地域 

保育士をはじめ子供の支援に関わる専門職の処遇改善共働きが当たり前の現状、

保育士の存在はかなり大きい。質向上人材確保のためにもぜひ進めてほしい。 
荒川地域 

保育士の人数が少ない（朝、玄関にいない日もある。電話もつながりにくい。） 村上地域 

保育士や補助の賃金を上げる必要がある(質の向上につながる、離職率の低下等メ

リット) 
村上地域 
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カテゴリ③子育て手当や保育料について 

保育料の無償化などに関する内容が挙げられています。 

意見内容（一部抜粋） 居住地域 

医療費、LINE での医療、子育て相談事業はいつも利用させて頂くたびに大変助か

ってあります。ありがとうございます。第 2子以降や（可能ならば第 1子から）

未満児保育無の事業があったら就労したいと常々思っております。 

荒川地域 

「子供手当を上げてほしい（物価高きつい）未婚ひとり親の管理（経済的負担は

ひとり親でなくてもあります）不正受給をしている人がいると思う（ひとり親を

得として利用している） 

神林地域 

保育料の無償化希望(0歳児～)  

未満児の保育料未消化を進めてほしい。将来を任う子供たちの育成以上に大切な

なことはないと考える。子供たちの支援が手厚い村上市を目指して欲しい。 
村上地域 

子供や家庭に十分な子育ての支援の手当を希望します。 荒川地域 

 

カテゴリ④健診について 

健診の質の向上に関する内容が挙げられています。 

意見内容（一部抜粋） 居住地域 

「健診に行ったときに悩み事を相談したら、とても上から目線で話をされ大変シ

ョックを受けました。初めての育児でわからないことだらけにも関わらず、そう

いった態度で接してこられるとはいかがなものかと思いました。産後で不安定な

時期だったので、本当に気分が落ち込み今でもあの日の事は鮮明に覚えています。 

村上地域 

健診では、やさしい言葉をかけてくださる方もいましたが、そうではない方もい

たので、相談したいという気持ちにはなりませんでした。 
村上地域 

健診での食事指導、一般的な理想論ばかり言われて毎回うんざりする。パパも一

緒にご飯を食べた方がいい、だなんて共働きが多い時代に言わない方がいい。 
村上地域 

 

カテゴリ⑤医療サービスについて 

通院の利便性や医療サービスへ関する内容が挙げられています。 

意見内容（一部抜粋） 居住地域 

マタニティブルー、産後うつなどの支援や相談がもっとしやすいと良いと思う。 村上地域 

子供が風邪等で保育園に行けないときでも感染症等でなければ見てくれる場所を

かよっている保育園内にあるといいと思う。 
荒川地域 

安心して通える産婦人科がない・夜間や休日などに安心して行ける医療機関がな

い 
村上地域 

一人目を出産時、保健師さんと助産師さんの言うことが違い育児の仕方に悩んだ

ことがありました。担当の方によって多少の意見の違いはあれど医療機関との連

携が取れているのかなと思ったことがありました。 

村上地域 
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自由回答【原文】 

自由回答について、338件の回答がありました。 

 

内容 

・市内に遊べる所が少なすぎる。・高齢者と同じくらい子ども達にも金浅面・環境面を充実させ

てほしい。 

屋内の遊び場をふやしてほしい 

・安心して通える産婦人科がない・夜間や休日などに安心して行ける医療機関がない（態度が悪

い・真摯に観てくれない） 

子供が遊べる施設がすくない。室内の遊び場はよく利用しますが、冬は寒むく夏は暑く、体調が

心配になります。飲食もできるとありがたいです。 保育園の老朽化がずっと気になっていまし

た。駅前に新設されますが、出来た時には小学校に子供がなるので、もうすこし早かったらなと

思いました。 

支援センターにあずかり保育があるとうれしい。 

冬時期等、支援センター、屋内遊び場以外に室内で遊べる施設が増えたらうれしいです。 

早産で入院費用等がかかり、現在は就労中ですが、その時点で就労していないにもかかわらず、

また、年度をまたいで所得の確認をされた為、金銭面でとても大変です。また、所得の確認年度

時点では、結婚も妊娠もしていない時のもので当時の収入に見合っておらず、確認の仕方が違う

のではないか、と市に何度か相談をしました。分割の支払ができると聞いていたのにもかかわら

ず、できない、と言われたこともありました。現在は就労しており、当時とさほど変わってはお

りませんが、何とか生活できています。市での対応をもう少ししっかりとしていただければと思

います。子育て支援に関して、今後に期待しておりますので、よろしくお願いします。 

保育士、幼稚園教諭等の待遇改善を強く求めます。・地域への愛着、郷土愛を育むような環境整備

を希望します。よろしくお願いします。 

保育園での手ブラ保育の充実。共働きの家庭では持物の準備が非常にわずらわしく感じる。少子

化対策というなら子どもを育てる親の負担をもっと考えていただきたい。布団も持ち帰りではな

く、クリーニングをしてくれたりオムツや食器、備品もすべて園で準備してくれている所もあり、

高校まで医療費が無償でもある近隣の市に人口流出しているのはあたり前だと思ってしまう。共

働きだから保育園に預けるのに兄弟が違う園になってしまうのは親の負担になっていると思う 

父親の育児休業が取りやすい社会になってほしいです。そのためには職場への働きかけが必要な

のだと思います。なかなか難しい問題ではあると思いますが、育児休業を取りたい時にスムーズ

に取れるように努めてもらえればありがたいです。・平日就業して、土日は子育てとなると一息

つく時間も取りにくいので、土日にも利用できる一時預かりや、支援事業などがあると嬉しいで

す。 

途中入園でも 4 月入園と同じ時期に申し込みをすれば枠を空けておいてくれるような制度にし

てもらいたい(新発田市のように)・金銭的に市や国や県から、もっと支援があればもう 1 人産み

たいと思う・10 月に就労証明書について聞きたいことがあり市役所のこども課窓口に行った際、

こちらの話を遮り上から目線のキツイ口調で対応され、非常に嫌な思いをしました。まずちゃん
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内容 

と話を聞いてもらいたかったし今後丁寧な対応を徹底してもらいたい。出産・子育ては 1 人目だ

とわからないこともたくさんあるので、聞きに行った際はもっとやさしく教えてもらいたいで

す。怒られてる感じて怖かったです。 

食費に関して、他の行政区では子育て支援サポートとして、提携している店舗で割引きサービス

が受けられます。そのような、日常の支援が拡充されましたら助かります。諸支援が充実してお

り、地元での子育ての安心感が増えました。ありがとうございます。今後も、子育て支援の推進

をよろしくお願いいたします。 

荒川地区にも、室内あそび場のような施設を作って欲しい。また、広い関川村のような外でのび

のび遊べる公園を作って欲しい。アンケートは、QR コードで読み取るタイプにしてもらいたい

です。書面だと記入もれ等あるので。一時保育や病児保育のオンライン予約があると便利だなと

思ってます。(予約の有無が分かったりすると他をあたれたりするので)村上市で子育てをしてい

て、様々なサポートや支援を利用させて頂いてます。今以上に子育て支援が充実することを願っ

てます。よろしくお願いします。 

保育園の開所時間が、各保育園で違うのはやめて欲しい。冬期間など、開所時間の 10 分前から

受入して欲しい。子育ての経済的支援をもっと増して欲しい→子供手当の額では、正直、きびし

い。年齢が上がるにつれ金額が、かかってくる。(学費だけでなく、学用品やその他）村上市独自

の経済的支援があると良い(ひとり親だけでなく、子育て世代全体に対して) 

障害者を持つ家庭を理解してくれる場所が少な過ぎる。現在の保育及び支援施設に関しては、そ

れなりに評価しています。保育園でのサポート等は家庭では出来ないサポートを行っていただき

感謝の念しかありません。しかし、これだけ保育の質が向上しているにも関わらず、保育士の給

与等が上がらないという誠に悲しい現実ですね。子供たちにも言える事ですが、健常者と障害を

もつ子。何が違ってハジかれるんでしょうね？昔の大人の考え方をすてない限り、この連鎖は断

ち切れないと思います。この様な国、大人に対して、今の障害を持った子供を持つ親の身にもな

ってもらいたいものですね。昔と違って、今は、「たたいた」だけで「虐待。」「叱った」だけで「虐

待。」おかしな「国」大人の愚かで腐った国に成り果てましたね。それというのも、今までまとも

でない親や大人が権力等を振りかざして来た結果ではないでしょうかね？全ての大人が悪いわ

けじゃない。一部の「ゴミみたいな大人」のせいで私達は苦しんでいる事を忘れないでいただき

たい。強いて言えば、60～70 代の大人は生きていても「ゴミ」なので、これからの為に死んでい

ただきたい。これ以上「ゴミ」が増えるのは、後の子らに悪影きょうしか産まないので。 

子供達が自由に安全に遊べて、遊具なども充実している公園などを作ってほしい。 

朝日地域にも遊び場や公園がほしいです。公園で遊ばせたいと思ってもわざわざ車で 30 分かけ

ていかなければならないです。あと、保育士さんの給料をあげてあげて下さい。命をあずかって

いるのに給料がいつまでたっても安いと思います。神林にできた屋内遊び場はとても良くていつ

も利用しています。このような場所がもっとできたらいいなと思います。よろしくおねがいしま

す。 

しつもんのいみがよくわからない。 

・子どもが 1 歳になった日から育休が終わり、仕事に復帰となりますが、未満児の保育料の負担
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内容 

が大きいです。無償化になることで、仕事復帰もしやすくなると思います。 

・６月だったので中途でなんとか保育園に入れましたが、市役所の方にも「多分入れないですよ」

と言われたり、未満児の保育園の中途が難しく感じます。 

・土日に行ける産婦人科（不妊治療）が村上にあると助かります。 

病児保育について、充実してほしい気持ちがあるが、具合が悪くぐったいしている我が子と自分

で看病してあげたい気持ちもある。ワガママかもしれないが、病児保育を利用したい時に予約が

いっぱいで、予約がとれない時があるので、収容可能な人数を増やしてほしいし、自分が看病し

たい時には、ちゃんと休みがとれるように、病児保育休暇を 10 日くらいとれるようにしてほし

い。 

・子どもが安全に遊べる施設の充実を希望します。 

・安心して働けるよう保育環境の充実やサービスの工場など、保護者のニーズに応えてほしいで

すが、子どもの体調不良の時などはできれば親がそばにいてあげたいと考えています。休みを取

りやすい職場環境など子育て世代に優しい、理解ある働き方ができるようになってほしいなと思

います。 

・保育券の和式トイレ、老朽化‥‥早めに対応してほしい 

上海府地域に住んでいるので、上海府支援センターをよく利用しています。3 月で終わってしま

うのが、とても残念です。他の支援センターに行くのは遠いので、近くに遊び場などがあればい

いなと思います。 

乳児検診の時間が午後の子どもが 1 番ねむくなる時間帯なので、午前中に行ってほしい。 

土日祝の保育園での預かりができるようになるとありがたい。平日のみが仕事の職種も限られる

ため、早めの対応を望んでいます。 

広くて大きな遊具のある公園がほしいです。 

①朝日地区（各集落）で、子どもがあそべる所がなく、公民館前だったり、お寺だったりなので、

各集落ごとまではムリでも、〇〇地域、地区ごとで、公園（ブランコ、すべり台等）あれば、他

の子ども、親、地域のおじいちゃん、おばあちゃんとも仲よくできるので、作ってほしいと思い

ます。 

②ちょっとちがうことかもしれませんが、小学生の時に自転車教室がありますが、今以上にちゃ

んと教えてあげてほしいと思います。横 2 列になって走行していたり、フラフラして走行してい

たりしてる生徒もチラホラ見たりするし、車走行中のすぐ脇を、横２列になってたりしてあぶな

いと感じてます。 

小児科がもっと増えてくれたら良い。または内科でもそこの薬局がシロップ等があつかってる所

が増えたら良いなと思う。 

旧神納東(？)小学校あと地の室内あそび場をよく利用させてもらっています。遊具や広さなど適

当で助かったおります。わがままかもしれませんが冬場がとても寒すぎて‥‥。体育館と玄関の

間のとびらを閉める位でも良いのでもう少しあたためることはできませんか‥‥。 

↑上記の施設があまりにも村上市の方によりすぎていて…。山北方面の人は少し不便かなとも思

います。ここまで立派なものでなくともどこか使用していない場所を開放するとうのことはでき
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内容 

ませんでしょうか。（天気の悪い日に子供を家の中でみているのは正直大変です） 

自然豊かな村上市で子育てができ、とても幸せです。1 才の誕生日にいただいた積木は大変あり

がたいプレゼントでした。一方で洋上風力発電の導入については、子どもを育てる親として、と

ても残念です。今後も子育て支援のさらなる充実を期待しています。 

・乳幼児健診について以前から思っていたことがあります。まず、時間帯ですが、ちょうど眠た

い時間なので、ぐずります。午前中が望ましいのではないでしょうか。健診は長いと２時間程か

かります。もう少し短くならないかなと思います。子供がぐずったり、あきたりすると、普段で

きることができなかったり、親もストレスを感じます。  ・集落に公園がないので、近くで遊

ぶ所がありません。他の集落の公園だと、よそものみたいに見られるし、市内の大きい公園や室

内の所は利用させてもらってますが、大勢いるので順番待ちや、他の子供たちとぶつかったり、

トラブルがあったりで、たまにしか、利用できないです。各集落に公園が欲しいです。 ・共働

きの時代で、0 才児を安心して預けられる所が少ないです。保育園はなかなか入れず、認定こど

も園は空きが少なく、心配です。 大変わがままですが、これから村上で子育てをしなければな

らないお父さん、お母さんの為に思ったことを記入させて頂きました。少子化で過疎化が進むの

は、とても残念です。未来ある子供達に、力を入れて支援してほしいです。 

朝日地区に住んで 20 年になります。来た頃はまだ朝日村で妊娠中に牛乳をもらえたり、3 子目

を産むと 20 万円もらえ、子供の医療費も 530 円支払った後、払った分は全額返って来ていたの

で子供の医療費は実質 0 円でした。それが村上市になってからは全て無くなり、村上市になって

からは、さらに子育てしにくい所になったと思います。子育てに関しては村上市良くなった所は

いつも無いと感じています。申請すればもらえる補助金制度も村上市は他の市町村に比べて少な

いと思います。これからの未来を担う子供達や子育て世代の親が助かる様な、もっと寄り添った

制度が充実する事を願っています。他の市町村の人達から見て村上市で子育てしたい。と思われ

る様な市にしてもらいたいと強く思います。よろしくお願いします。 

公園の遊具が少ない 

夫の地元が村上で、結婚を機に越してきました。村上に住んでいる友達やママさんたちの中には、

今後住み続けることを不安に思っている人が多く、市外や、県外にいつか引っ越すと言う人が多

いです。その理由の一番に子育てがあります。私自身もそうですが、このまま村上にいて、子ど

もに質の高い教育を受けさせてあげられるか心配です。新潟市、新発田市まで通うことを考えて

いて、これから大変だなーと思っています。小・中学校の統合や施設の整備も今後は考えていた

だければと思います。目の前にある保育のこと以上に、先のことが心配です。今は、支援センタ

ーを利用させていただたり、不安があれば保健師さんに相談しやすいので、感謝しています。 

第一子の育休中に第二子を出産、育休中上の子は保育園に入るのは難しいと言われ、自宅で 2 人

を見ています。1 人ずつだったら、ゆっくり関わられるのに、親の手 4 を借りながらなんとか過

ごしました。支援センターには同じような境遇のママも沢山いて、子育てのしにくい街だなぁと

日々感じます。他の市に住む友人は、上の子は保育園に入れてます。年度途中の入園も難しい、

4 月入園は同じような状況の人が多く希望通りにいかない。保育園事情一つとっても、子育て・

共働き世帯にはやさしくないなぁと感じます。 屋内遊び場も、少しずつ遊具は整っていますが、
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夏暑く、冬寒く、土日は激混み、小学生と 0 歳児が一緒に遊ぶには危なっかしいです。どうせ作

るならもっと多方面の意見を取り入れたらもっと良い施設にできたのでは？と思います。 子育

てにお金をかけてください！子どもがいなくなり（少なくなり）このまま村上に住み続けてよい

のか？未来はあるのか？本気で心配で考えています。 

村上市は他の市に比べても、保育園の待機児童が多いと思う。上の子が居て、2 人目が出来たら

保育園からおいだされて 2 人を自宅でみるのも多いし、よく聞く。兄弟を作ってあげても自宅で

２人みるのは大変で考えてしまう。待機児童が 1 人でもへるといいので対策をお願いしたい。少

しでも子育てしやすい市になってもらいたい。 

子どもを育てるにあたり、物価高が影響し、経済的に不安があります。対策として少しでも日用

品などのクーポン券などがあると良いと思います。（例：子どものオムツ券など…） 

朝日地区にも遊び場が欲しい。 公園を増やしてほしい。 神林の遊び場で係りの方がずっと事

務所？の中にいて必要な時にすぐ声を掛けられないので、1 人は体育館の中にいてほしい。以前

利用した際、次女が少しミルクの吐き戻しをしてしまい、念入りに拭いたのですが、その後利用

する子にも気持ち悪いのでしっかり消毒をしていただきたかったのですが、その場を離れること

もできず、長女に係りの方を呼んできてもらうようお願いしたところ、なかなか来てもらえずそ

こで遊びたい子もいて大変でした。改善お願いします。 

こころとことばの相談室の先生にいつも相談にのって頂き、非常にありがたく感謝しています。 

4 月～職場復帰なので、相談室にはおそらく通えなくなる上、仕事と育児の両立が体力のない私

にできるのか不安になります。仕事がハードなため、いぜんが体調を崩すことも多く、メンタル

面でもきついため、それが育児に影響しない様に心掛けたいと思っています。 子どもとの時間

をたくさんとりたいと思う半面、自分の仕事を進めるために土日も預けたいを思ったりもして、

考えがまとまらずすみません。 体力があればこなせるものも多いと思いますが、虚弱体質で困

っています。（子どもは一人っ子です） 

・村上市は、県内の市町村に比べて子育て支援や少子化対策に重点が置かれていない気がする。

税金を払っているが、支援を実感できないのが本音である。ぜひ、将来のことを考えて、少子化

対策に力を入れてほしい。これでは、市外への流出、出産控えにつながってしまうと不安でなら

ない。 ・一時保育を利用したいが、なかなか空きがなく利用できない。いちいち TEL で利用

可能かどうか聞き直さなくてはいけず、こちらも相手方も時間を取られてしまう。（今まで空き

がなく、病院の受診のキャンセルをせざるを得なかった…） ぜひ、一時保育サービス状況（空

き状況）をオンライン化して、いつでもチェックし、予約できるようにしていただきたい。 ・

子どもの遊び場をぜひ設けていただきたい。地区の公園も遊具が少ないし、遊具のある大きな公

園が村上市にはない。そのために他の市町村へ行かなければならない。ぜひ、公園だけでなく、

室内遊び場も設けてもらいたい。 （お願いばかりですみませんが、荒川地区の前坪？公園に時々

子どもを連れていくのですが、ゴミが散乱していて子どもが触ろうとする。ぜひ、清掃していた

だきたい。） 

小児科が少なすぎる 

遊具のある公園が近くにないので、市内に増やしてほしい。砂場もあると良い。 支援センター
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等ではなく、子連れで行きやすい飲食可能な施設がほしい。そこに遊具があれば尚良い。カフェ

のようなもの。親 1 人で子供を 2 人以上連れての買い物は大変なので、市内のスーパー等の駐車

スペースの思いやりゾーンに、子供連れの車も駐車可能にしてほしい。 

第二子育休中の母です。第一子が 3 歳未満のため、去年入所中の保育園が退園となりました。ま

だ寝返りもできない乳飲子の 0 歳児の育児をしながら、元気いっぱいで自宅では体力消費をし切

れない 2 歳児を抱え、この 1 年間市内の子育て支援センターを毎日毎日周りつくしました。0 歳

児と 2 歳児では、活動時間、食事時間、休息時間も違い、離乳食が始まってからは非常に苦労し

ました。0 歳児の睡眠確保のために、おんぶをしながら、2 歳児を支援センターや公園に連れて

行くこともしょっちゅうでした。 夫（子の父親）は協力的でとてもよく子供を見てくれる人で

すが、夜勤のある仕事のため家を不在にすることが多く、祖父母にも非常に協力してもらいなが

らなんとかこの 1 年間頑張ってきました。しかし、年齢の違う 2 人を自宅保育することは非常困

難で、毎日イライラしてしまい、子どもにあたってしまうこともあり、子どもとゆったりした気

持ちで育児に向き合えた自信はありません。 下の子の育児休暇のために未満児の上の子が保育

園を退園しなければいけないという現状はやはりおかしいと思います。今後、私のような母親、

保護者が 1 人でも少なくなることを願い、どうか未満児の保育の充実を希望します。 もう一つ

希望があります。保育園入所申し込み書類について。 大量の書類を自宅で子どもがいる状況で

記載するのは大変難しかったです。（保育園に入所している場合でも毎年記載が必要ですよね？） 

不備のないよう、何度もチェックし、時間がないなか仕事場に依頼し、期日までに市役所になん

とか持って行ったところ、後日マイナンバーのコピーがうすすぎるから再度もってくるよう連絡

があり…子供を連れて市役所に行くハードルの高さ、理解していただけますか？ 初回できちん

とチェックしてほしかった（こちらが不備があって申し訳ないのですが）。 以上より、子ども関

係の書類こそオンラインにしていただけると非常に助かります。ご検討よろしくお願いします。 

子供が風邪をひいたり、体調が悪くなった時に気軽に安心にすぐ診てもらえる小児科が少ない。 

朝日や山北は医者も少ないので心配。 

地域に子どもが少ないので、皆さんあたたかく見守ってくれて育てやすいと思っています。 1

つ思うのは、敬老の日に地域の敬老会から義母宛にお祝いの品が配られるのですが、こどもの日

（もしくはひなまつり）には何もありません。未来をになう子どもたちにもお祝いしてほしいな

ぁと感じてます。 プレゼントじゃなくてもメッセージが送られてくるとかでもいいので子ども

たちに村上市から大切にされているという体験をさせてほしいです。村上市、地域の皆に大切に

されて育った子どもたちはきっと将来自分の故郷に何かを返していくと思います。 

・未満児の保育料、減額や無償化を検討してほしい ・未満児在園中、第二子出産後、2 か月で

退園は避けて欲しい。せめて出産後半年は在園できるように ・公園の設備・環境を整えて欲し

い ・コロナが 5 類に引き下げたことにより、未満児の行事を以前と同様にして欲しい 

小児科が少ない 公園も少ない、あっても古い 雨の日に遊べる所がない 子供服を買う店が少

ない 体育着が高すぎる 映画館がほしい 保育士の人数が少ない（朝、玄関にいない日もある。

電話もつながりにくい。） 保育園がつまらないと子供が泣いたりする（行きたくないと言う） 

保育料の見直し。他地域は未満児（2 才児以上）でも無償の所があるよう。 
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医療費、LINE での医療、子育て相談事業はいつも利用させて頂くたびに大変助かってあります。

ありがとうございます。 第 2 子以降や（可能ならば第 1 子から）未満児保育無償化の事業があ

ったら就労したいと常々思っております。 

小児科のオンラインを利用しようと思ったが、予約制？だったりして時間がある人しか使えない

と思った。もっと気軽に使えたらいいです。 

第 2 子が保育園に入園した時に第１子が保育園にいないと保育科が未満児の時半額にならない

と聞きました。子どもの歳がはなれて産んでしまうと経済的負担が大きくなるのは正直つらいで

す。２人目がすぐにできなくて歳がはなれてしまうこともあるので１人目が保育園にいなくても

２人目は一律で保育科を半額にしてもらいたいです。 

・コロナによるイベントの中止や縮小により、子供のクラスメイトや保ゴ者との交流がなく、全

く分からない状態です。子供との思い出作りもかねて、親子行事を復活して欲しいです。 ・ア

プリを通じて園の状態が分かり、とても便利です。今後もタイムラインを通じ写真の投稿をおね

がいしたいです。 

村上市は他市に比べて休日子供も遊びにつれていける遊び場や商業施設が少なすぎる。もっと積

極的に増やしてほしい。旧神納東小の屋内遊び場はとてもいい施設だが冬は寒すぎるのと、大き

い子供達と小さい子供達が増ざって遊んでいるので危ないときもある。 

いつもお世話になっております。子育て支援センターなど利用させていただき、子どもも親も楽

しく過ごさせていただいています。双子の育児をしているため、支援センターが近くにあるのは

大変ありがたく思います。１歳になったら職場復帰したかったです。双子ということもあり心配

なことが多く２年育休を取得中です。未満児も保育科が無料であれば１年で復帰しましたし、経

済的にもきついのが本音です。他の市町村では未満児も無料というところがあるので、ぜひ村上

市も無料になってくれればなと思います。 

第１子子育て中の現在、市が「子育て」に力を入れていることを実感できており、安心して育児

に専念できております。これからも注力していただけると幸いです。 

・パルパークの砂場付近にもすべり台など小さい子があそべる遊具があるといいのになぁと思い

ます。小学生もたまにいますが、土管？のようなものの上に座っているだけでたいくつそうに見

えます。野球大会などに観戦に来ている親子連れも遊具があれば下の妹弟を遊ばせる場があって

いいと思います。 

子供を出産してからの手続きはスムーズにしていただけて助かりました。その後保育園などの手

続きに困りました。役場にもっと早く聞くべきだったなと思ったので、保育園などにかんした資

料などがあれば良いなと思いました。 

保育園の送迎、仕事以外でもおそくまであずかってもらえたらありがたいです。 日・祝 子供

あそばせる所がほしい。室内あそびばもエアコンを入れてほしいです。夏はあついし冬はさむす

ぎて行けません。 病児保育の定員を増やしてほしいです。 

・保健師の知識向上、専門性の向上を望みます。ただ聞くだけでなく、具体的なアドバイスがで

きるようになってほしい。各係で連携をとってほしい。・保育士、幼稚園教諭の増員を希望しま

す。預かる方で人員の余裕がないと安心安全な環境を作ることができないと思われるため。・低
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所得世帯だけでなく、幅広い世帯に支援をお願いします。中学生、高校生がいる世帯は授業費交

通費等負担があります。・医療費、保育園給食費の減免助かっています。ありがとうございます。・

病児保育、村上地域にもう一ヶ所あると助かります。 

・外であそべる施設を増やしてほしい。・園での行事が少なくなって子供がどのように過ごして

いるのか気になる。・たまにアプリでその日したことなど写真付きで送られてくるがもっと活用

してもいいのでは？それを話しにだしたりすることで子供との会話にもつながる。 

お盆、年末年始など学童、保育園があいていない場合、ファミサポにもあずれられず、祖父母も

自営業で頼れずとても困りました。 

・いこいの森公園はとても良い場所なのに能などの心配で利用しずらい。それが理由で利用しな

い方も多いのではと思う。とても良い、大型遊具があるのにもったいないなと感じます。胎内市

にあるたるがはし遊園のような柵や管理人がほしいです。・以前新潟市に住んでいて、のびのび

育てたいことと、少子化もあって村上市に戻ってきたが、うら庭にとなりの家の竹やぶが倒れて

きて遊ばせる事ができず困っています。第四銀行から苦情がいくとシルバーを利用して切ってい

たのにこちらが言うと「そちらでどうぞ。好きにして下さい。」と言われ、市に相談に行くと「持

ち主が居るかぎりこちらではできない。」と言われました。忙しいのは分かりますが、どのように

すれば良いのかを教えてくれる、また対策をとってくれても良いのでは？と思います。竹やぶな

ので夏はハチがすごく、冬はたおれて子どもが危険です。村上市を出ようかも考えています。ど

のようにすれば良いか意見が欲しいです。 

父・母共に仕事をしていますが、自営業ということで入園できない状態にあります。０歳児をみ

ながら仕事をする大変さ、動きまわり、なんでも口に入れます。かまってないと泣きますし、毎

食のごはん、昼寝のねかしつけをしていると母は仕事をできる時間がわずかとなっています。子

育て支援の市議長の方は現状を把握されているのでしょうか。他県から引越しをしてきました

が、やはり村上市の保育園等施設整備、子育て支援は遅れており時代についていけていません。

保育士の確保、そのために奨学金制度や賃金の値上げ、統合保育園ができるまでに仮の保育所を

創るなど、現状に対する取組みが不足しています。仕事をしているのに保育園に入れないという

のは異常事態であることを理解し、早急に対応しないと親は仕事もできず経済も周りません。ま

た、ゆりかご保育園では以前友人２人の子が入園していましたが、子ども２人とも傷をしても連

絡がなく病院に行ったらなぜ早くこなかったのかと言われたそうです。それを以前役所で聞いた

ところそれは知りませんでしたと話されていました。資料も確認されていませんでしたが、その

ことについての取組はされているのでしょうか？子どもの安全についてしっかり取組むべきで

はないでしょうか？第３次村上市保育園等施設整備について計画通り行えているのでしょう

か？それと逆行し、保育園保留となっている待機児童について、すべての児童が保育をうけられ、

すべての親が家計のために仕事ができる環境を早急に整備してくださること、このアンケートが

反映されることを願っています。 

乳幼児健診の時に、むし歯はお母さんの母乳をあげていたせいですと言われてすごくショックだ

った。母乳を早くやめるように言われ、１才すぎでやめたが、毎回いつやめるんですかと言われ、

かなしい気持ちになり言われるたびに泣いて帰宅していたことが忘れられません。最後の健診は
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行きたくなくて、夫に行ってもらいました。私の育て方が悪かったのかもしれないが、お母さん

のせいですと言われると育て方をすべて否定されているような気持ちになりました。健診では、

やさしい言葉をかけてくださる方もいましたが、そうではない方もいたので、相談したいという

気持ちにはなりませんでした。 

他地域と比べることは失礼とは感じますが、新発田市や新潟市と比べると、子どもが長時間遊べ

る施設や安心して遊べる公園が少ないと感じます。新発田でしたらイクネスで天候問わず１７時

まで遊べますし、新潟市でしたらいくとぴあ等やはり１７時まで全天候で遊べる施設がありま

す。村上市は支援センター１５時半まで屋内遊び場も１６時までと短く、公園もあまり整備され

ていなかったり遊具がなかったりと行きやすい環境ではないと思います。また、屋内遊び場は夏

は暑く冬は寒いため過ごしづらく、公園といえばイヨボヤ公園裏かいこいの森しかありません

が、イヨボヤ会館のところは池のせいで虫だらけ、いこいの森は手入れが入った後以外はシバが

伸び放題だったり秋冬は熊の危険があったり海風が強かったりと、地域柄仕方ない面で利用しづ

らい部分もあります。冷暖房完備で夕方おそくまで利用できる屋内施設や、安全で利用しやすい

町内の公園ができることを願います。 

・屋内で遊べる施設を作ってほしい。(福島県喜多方市のめごぷらざのような施設が理想です。体

育館は寒くて狭いです。)・出産、育児に関する助成金をもっと多くしてほしい。 

祖父母対象の子育てセンターや相談窓口なんかもあっても良いかな～と感じます。昔と今では育

て方、考え方がちがいますし、今を知ってもらうためにも専門の方の話や孫との楽しい遊び場、

祖父母達のコミュニケーションなどありだと思います。各地域で！！ 

・子育てで今一番の不安は働きながらの家事育児がきついのに子の病気でやむを得ず仕事を休む

ことになる時の職場への連絡と理解がどう思われているのか不安です。月１～最大７、１０日は

なぞの発熱が続き、１才～現３才まで同じ状況です。子供はカゼひきやすいと理解あってもひん

ぱんで申し訳なさと私もゆううつになります。・どうにもならないことだとは思いますが、自分

の休みも取れず、子の看護で休んでばかりで悩みます。 

３人以上の子がいる世帯に対する手当やお金の免除制度をもっと増やして欲しい。第３子のみで

なく、３人以上子がいれば第一子、第二子も給食費無料にして欲しい 

・フルタイムで仕事をしているのに、保育園に入れなく一時保育も予定が取れない時が多々あっ

て、仕事しなければならないのに、仕事できない時もあって困っている。もう少し、保育園の入

園率を上げて欲しい。(特に未満児) 

アンケートを取るにあたって、このアンケートの意味はあるのか？このアンケ＾とで村上市の子

育てにちゃんと反映するのか？が疑問です。そもそも用紙の QR コードでのアンケートの方がす

きま時間にできるし、用紙をこんなに沢山使う必要はないと思います。親や子どもに優し、もち

ろんですが、サポ＾といことはしている学童の先生方保育園の先生などの負担も減らし、そこの

サポートもしていくと、いいと思います。 

特にありません。 

旧小学校を利用した室内遊び場や、鮭公園、憩いの森遊具など、以前に比べ移設・設備が充実し

てきたと感じますが、空調設備が無く、夏は暑く冬は寒かったり、拠点が限られているため混在
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している印象です。現存施設の拡充、もしくは新規施設の導入を希望します。特に、乳幼児の室

内保育施設が、支援センターくらいしかなく、利用希望者が多くは入れないこともあったり、日

曜日は営業していない、午前午後で時間が区切られている等、少し利用しづらいと感じています。 

屋内外どちらももう少し遊べる場所が増えてほしい、ひとり親世帯への給付金等が増えてほし

い、団地の公園の遊具を増やしてほしい、 

子育てにはお金がかかる為、他の市町村のようにクーポンを配布するなど、子育て支援があった

らとても良い 

雨や冬でもみんなが集まって遊べる場所がほしい、 

休日に子どもが遊べる屋内の施設がもっとほしい。現在１ヶ所しかないため天気が悪いと小学生

の利用も増えて小さい子は遊びづらい(大きな子が走り回っているが親もちゃんと見ておらずぶ

つかられたり踏まれたりする。職員は何も注意しない)暖房、冷房設備もほしい。 

乳幼児健診が午後からだと眠くなってしまう。待ち時間が長いと子どもも疲れてきてしまったり

機嫌が悪くなってします。生活リズムも崩れてしまう為、せめて 1 歳 6 ヶ月健診くらいからは午

前中にするとか少人数での健診にするなどの対応をしてもらえるとありがたいです。 

子どもと一緒に参加できる子育てイベントが今後もたくさんあるとうれしいです。 

・継続入園の際毎年手書きの書類が非常に多い。(オンライン等検討しては？)・市内で遊べる場

所を増やしてほしい(冷暖房完備で)・保育士や補助の賃金を上げる必要がある(質の向上につな

がる、離職率の低下等メリット) 

・子どもが屋内で遊べるしせつの充実。(空調完備)・夜間救急の時の対応 

・保育料の無償化希望(0 歳児～) 

保育園の一時預かりを子どもが 6 ヶ月未満の時に仕事の都合で利用した。4 時間以上 2.000 円(利

用料 1.700 円＋給食 200 円＋おやつ 100 円)ということで、仕事の場合は朝～夕のため毎日 1,700

円を支払っていた。一時的にではなく、毎日利用する人もいるので、その場合は高いように感じ

る。 

・開業医の産婦人科が村上市に増えてほしい。・屋内の冷暖房が整い安心して過ごせる施設が増

えてほしい。・土日の子育て支援センターの利用ができるようになってほしい。・園の土日の園庭

開放をしてほしい。・園の設備を整えてほしい。(保護者、職員の出入り口に掃き出し窓を使って

いる所がある。信じられない。)・図書館に併設した、飲食もでき、おしゃべりもできる子育て空

間が欲しい。・園での子どもの様子が分かるようにしてほしい。(参観日のみが現状)・夫の育休取

得を義務化に近い形で整えてほしい。 

村上市に子育て支援がもう少しあってほしい。遊び場も少ない。公園も遊具が全然ない。 

子どもが遊べる施設が少ないので考えてほしい 

村上地区の子育て支援センターが朝日で、村上地区から行きにくい。神林の支援センターは行き

やすい。屋内遊び場の体育館以外の教室を、村上地区の支援センターにしてはどうか。乳幼児検

診が朝日は遠すぎる。村上体育館でできないのか。また、検診の時間が、子どもの昼寝時間にな

っている。寝れないことでぐずってしまい、正確な(普段の様子)を見てもらえない。午前中に実

施してほしい。休日診療で、子どもの薬は出せない。専門外と言われて困った。小児科にいてほ
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しい。 

一人目を出産時、保健師さんと助産師さんの言うことが違い育児の仕方に悩んだことがありまし

た。担当の方によって多少の意見の違いはあれど医療機関との連携が取れているのかなと思った

ことがありました。 

病児保育の人数を増やしてほしいです。 

保育園、こども園の朝・夕の時間帯を延長、休日保育が一ヶ所でも良いのであずかって欲しい!!(保

育園もこども園も同様に!)左の表の内容を早く進めて欲しいです!!※一時保育を利用したい時(こ

ども園のみ振替日などので…)という場合保育園扱いの為利用できない!!と言われましたが保育

園とちがい休みが多いので平日で一時保育がやっている場合、こども園の子も利用できるように

して欲しいです 

ことばとこころの相談室についてですが、くわしく書くと特定されそうなので書きませんが、親

として自信をなくす、傷つく事を言われ余計に子どもとの関りが良くない方向に行った事があり

ました。相談室に行く、親は、不安な思いから、すがるような気持ちで勇気を出して行く方が多

いと思います。もっと個人を大切にした援助をしてくださる相談員さんが増えることを願ってい

ます。他にも、相談室で同じような思いをした方々のお話も聞いたので、それからまた、不信に

なっています。 

もう少し分かりやすくアンケートを作ってほしい 

以前、育児休暇中、子どもの健診で、夕方、上の子どもを保育園に迎えに行ってから、夕食等の

準備が大変で…という相談を保健師さんに相談させてもらいました。すると保健師さんから「今

日は健診だったから、保育園の先生に遅くなってしまったとウソを言って、本来のお迎えより遅

れて行けば?それで夕食の準備をしてからお迎えに行ったら？」と助言されました。市の職員の

方からそんな言葉が出てきたので驚きました。当たり前のように言われたので、他の方にも同じ

ように言っているのではないかと思いました。ですが、保育園の先生に悪いと思い、お迎えの時

間は私は守りました。先生にその話をすると、もちろんそんなルールはないとのことで…私が相

談させてもらった解決方法にはなっていないですし、してはいけないことですよね？休日の保育

の充実、保育時間の延長など保育士さんの負担になるようなことばかりでなく、まずは保健師さ

んの資質の向上をしたらどうですか？保健師さんの中にはいい方もいますが、健診の時だけの様

子で決めつけたり言い方がキツかったり…私たち悩み相談しに行っているのに余計落ち込んで

帰って来ている方、他にも何人もいます。。。育児で頑張っているママたちに寄り添ってくれる保

健師さんが増えてくれることを願っています。 

こどもの他市のように医療費やインフルエンザ接種費用を無料にしてほしい。 

ぎゃくたいの領域がいきすぎている。昭和育児のほうが心が強い気がするし、気が楽子持ちに厳

しい 

日頃すごく保育士さんには感謝しかありません。未満児ですが保育園に入園してるので仕事に行

けます。もっと保育士さんの待遇を良くした方がいいのでは？と思います。病児保育も時間が短

く、お弁当を作ったり、結局早退しなくちゃなので利用しようと思いません。めんどうなので結

局仕事を休んでます。村上市内も子供がと言うか、若い人が少なくなってます。子育てしたくな
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る街にしていってほしいです。第 3 子の保育料がないのはすごく助かってます。ありがとうござ

います。 

子ども園制服なしを増やしてほしい。もしくは保育園でも英語やリトミックなどいろんな体験が

出来たり、学べたりする。そして、多くの子供たちが夢を持てたり地震につながるようにしてほ

しい。多くの可能性を広く村上市になってほしい。おやつを手伝りにして欲しい、もう少し手伝

りふやして欲しい。身体測定を女子と男子にわけてほしい。(年長、年中のみ)パンツだけは女の

子かわいそう!!!はずかしがっています。男の子と一緒は NG!!!かたかけ Bag やめてほしい。あぶ

ない!!!リュックにしてほしい。 

・土・日が仕事しているため、土・日も保育してくれる場所があると良い・病児保育を利用した

いと思ったことが何度かあり、予約しようとすると定員に達していて利用できない事が多い。(6

名→もっと増やせないか?)土曜日も病児保育利用できてほしい。 

休日、子供が遊べる施設が少ないです。公園や屋内で遊ぶ所がありません。子供の運動不足が心

配です。子供が安全し、安心して遊べる場所を作ってほしいです。今、公園だった所が使えなく

なっています。経費がかかるのか遊具もこわれ、入れなくなっています。どうか、子供達の遊び

場をお願いします。 

熱が出た際の対応が、かんわしつつありますが、下熱 24 時間のしばりがあるため仕事を休まな

ければならないことが、負担とかんじます。せめて、1 晩様子をみるなど、もう少し働きやすい

環境作りをお願いしたいです。 

・屋内で子供を安心して遊ばせられる場所を作ってほしい。・3 才までの保育料が、家族に働いて

る人が多いと高くなるので、せめて夫婦だけの所得で計算してほしい。世帯収入が多いからとい

って、働かず子供だけみてれば良いという時代ではない。・手続きのオンライン化。このようなア

ンケートも、オンライン化してほしい。 

山北地域に住んでいますが、子育てについて強烈な孤独感があります。Q38 の施設、子供が遊ぶ

場所の無い地域で子育てをしたいと誰が思うのでしょうか。正直、新しく移住する方にはおすす

めできません。Q38 の項目を積極的に進めてください。もっと子供が減ります。しかたないでは

すまないのでは無いでしょうか。 

・休日に遊べる所がない(屋内、外共に)・3 才児けんしんの際の視力けんさ、家族ではなく医療

きかんやけんしんで行った方が良い・病児保育の利用人数を増やしてほしい(荒川地区 

所得関係なしにお金支給すべき全ての人がお金に困っているのだから子供の将来のことを考え

て住みやすい環境を与えるべき 

新発田市のイクネスや長岡市のぐんぐんのような子育ての駅のような施設で土・日の雨がふった

り雪が降ったときに親子で遊びに行ける冷暖房がしっかりと完備された屋内施設ができてほし

いです。村上市屋内遊び場のような施設が、暑い夏や寒い冬でも利用しやすくなってほしいです。 

村上市は子育て、子どに対してもっとできる事があるのではないかと思います。他の市町村を見

習ったほうがいいです。このままでは、子育て世帯は村上市から出ていく一方です。 

4 月から保内小学校へ入学します。そして、4 月から田島区や山口区など学校から自宅までのキ

ョリが遠いので、通学バス登下校を強く希望します。登下校のキョリが 2km 未満だと乗れない
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そうですが、自宅の田島区からは 1.9 ㎞程です。たった少し足りないだけで、バスに乗れないの

は納得できません。実際に母親の私も 6 年間、田島区から歩いて登下校をしてとても辛い思いを

しました。今は昔よりも環境も悪く、梅雨の時期には豪雨、夏には猛暑で熱中症の危険、さらに

冬にはふぶきや大雪など子供に負担になる事ばかりです。また最近ではクマやイノシシに被害、

不審者や誘拐などもとても心配です。こう言った事に子子供が巻き込まれる前に対処してほしい

です。何か起きてから対応するのでは、おそいです。神林の塩谷地区は近くても小学校までバス

通だと聞いています。なぜ荒川町は、それができないのかまったく理解できません。どうか 4 月

から通年バス登下校になるよう、よろしくお願いします。 

保育園のイベントが少ないように感じる。祖父母行事を復活させてほしい。 

母子手当は親と同居でも最低限うけれると良いなと思う。出たくても出れない人は、親からお金

をもらって子育てしているわけではないのです。皆が皆親から資援受けているわけではない。片

親の資援も受けたくても住居状の関係で受けれないのも少し改善して欲しい。おむつも必ず必要

な物なのに介護用は市で持つ所もあるけど、子供用は出してくれる所少ない。少子化を改善した

いならそういう所を市で持つのもありなのでは。 

アンケート調査,ありがとうございます多様な特性を持つ子どもの増加や、親の働き方に対する

子育て支援など課題は多くありますが、実現可能なところから進めてほしいです、 

子供が感染症などで登園許可がおりないと登園できない時など、仕事を休まなければいけない日

数が増えると、欠勤になり、給料も減るので経済的に厳しくなる。感染症などで休まなければい

けない時などは支援するなどの対策をとってほしい。 

・乳幼児健診の時間帯→ドクターの空き時間に行っている事は充分承知していますが、子供が眠

たい時間に長時間かかるのはとても困りました。医師、歯科医師の健診と、保健資産等から指導

を行う日を別日にするのはどうでしょうか？・公園が少ない→近隣市町村には大きな遊具のある

公園があります。人口に対して公園の数が少ないと思います。いこいの森は、晴れているととて

も混んでいて順番待ちばかりで全く遊べません。・3 歳未満児保育料の日割り→かぜや感染症な

どえ、一ヵ月まともに登園できない事もしばしばありました。受信、病児保育の利用でお金がか

かるので、保育料が日割りになってくれるとありがたいと思いました。病児保育の利用料は、良

心的でとても助かっております。 

市内の遊び場が少なく、とくに室内で遊べる場所がないので結局家出ゲームなどしてすごすしか

ない。雨の日など天気が悪い日でも遊べる場所が欲しい。小さな子供連れでも入れる飲食店も、

もっとあればいいと思う。 

学校統合が進められようとしているが、明らかな市の子ども支援不足の結果少子化を招いてい

る。統合はますますの少子化を引きおこす。市は財政を見直し、将来の市の活性化に向け、取り

組みを充実しなければならないと思う。市長、子ども課など今以上に全力でかつ予算を確保した

うえで子ども施策を戦略的に進め成果を出してもらいたい。 

新発田市や五泉市のような＜スーパーや飲食店で使える＞子育支援パスポートをぜひ作ってほ

しいイクネス新発田のような屋内施設を荒川にも作ってほしい 

・他の地域に比べて、荒川(村上市)は子育て支援があまりない。(オムツ無料券など)・屋内、屋
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外で遊べるところが少ない。・コロナが 5 類になったのに、行事が少ない。未満児が特に。 

・新生児訪問に来る保健師さんの言葉(太りすぎ・姉妹に対して男児の喜さを語ってくるなど)に

メンタルをやられた人を数人知っています。ナイーブな時に来るのであれば、話す内容に気を付

けてほしい。・このアンケートでは、実際に、何のニーズがあるのか分かりづらいと思う。・屋内

遊び場は大変ありがたいが、夏は暑く冬はしもやけが出来る位寒いので、空調設備を検討手して

ほいい 

子供が遊べるところを充実してもらいたいイベントを多くし、色々なことをけいけんさせたいこ

の用紙の書き方を見直してもらいたい例として、１ヶ月とは 28 日であるなど 

子供は５月うまれで保育園に４月に入園しましたが、5 月 15 日までに職場復帰しなければ退園

というのが嫌でした。1 才になる前日まで育休があってそれまで一緒にいられるけど、実際は、

4 月入園にしないと、5 月や 6 月の途中入園に必ず入園できる保証があれば安心して 1 年間育休

取得できます。育休取得日数を増やせばと思うこともありますが、まわりからの目や固定概念が

ある為取得しずらいのが現状です。途中入園できる事もまれなのでしょうか？もう少し詳しくど

こかで説明してほしいです。次にできた子供が例えばもし保育園に入園できなくても、どこかで

預かってもらえる環境も作ってほしいです。フルタイムで働けず生活面が苦しくなると思いま

す。 

他市町村に比べ子育て割のようなものがない。積極的に経済的な支援をして欲しい。学校を統合

する、しないとかの話の前に子育て世帯みんなが使える支援を充実して欲しい。子供用品を取り

扱う店も少なく新発田の店まで出なければならないことも不便に感じる。子連れでも行きやすい

飲食店の充実も求める。 

回答した内容や施策が実現してほしいと思っていますが、実現するとは思えないという気持ちも

あります。意見の吸い上げをアンケートで行っているのは単なるアリバイ作りでは？ 

休日に室内で遊ばせられる施設がもっと増えてほしい 1 歳児 4 歳児一緒に遊べるような所があ

ると嬉しいインフルエンザの予防注射が全額負担になってしまいくやしいです…せめて以前の

ように何割か割引にしてほしいです。 

スケボーパークをやめて、そのういた資金で大きな公園など整備して欲しい 

無料で子ども達が遊べるような施設がもっと多くなったり、ときっこ等がつかえる場所がもっと

多くなってくれるとうれしいです 

未満児の希望園への途中入園をもっと入りやすくしてほしい。 

4 月に合わせると誕生月によっては、1 歳にならないときに入園させなくてはならない（育休が

１歳まで取得できるのにそれよりも早く仕事復帰せざるをえない） 

４月から仕事復帰をすると、子どもの慣らし保育ができず誰かにおねがいすることになる。 

 

途中入園の件を支所等に相談に行っても「厳しいですね。」と言われるだけで、こういった方法も

あるなどもっと親身になって相談にのってほしい。どうせダメだろうと相談に行く気になれな

い。他市町村での子育て経験もあるので、比べてしまい余計に残念。 

保育園入園や学童保育申し込みの際に必要になる就労証明書だが、簡単に書き換えられてしまう
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と思う。（今の用紙だと） 

本当に利用したい人が利用できるよう工夫をしてほしい。 

 

保育・教育の充実を進めてほしいと思うが、保育士さんや幼稚園教諭など子育て支援に携わる

方々の負担がこれ以上増えないようにしてほしい。働きやすい環境、子育てしやすい地域になっ

てほしいと切に願う。 

保育園ではいつもお盆、年末、土曜日などもお世話になっており、大変助かっています。 

小学校にあがると、そこの保育環境がなくなるため、祖父母不在、両親ともサービス業の我が家

は仕方なくひとりで留守番となります。ファミリーサポートは使ったこともなく、どのようなも

のかも分からず、正直不安です。何かまとまった場所で保育していただける場所があると安心で

きます。 

下の子の育休中だとしても上の子が４月に３才になっていたら保育園にあづけられるようにし

て欲しい。年子のワンオペ育児は精神的にも身体的にも金銭面でもとても辛いです。ゆったりと

育児している時間はないです。同じ村上市なのに神林地区の人は下の子の育休中でも上の子は３

才から保育園に入れて、村上地区の人は下の子を育休中だと上の子を保育園に入れたくても保育

園に入れられず、幼稚園があるから幼稚園に行くしかないというのはちょっとおかしいと思いま

した。 

幼稚園では入園の際にとてもお金がかかり、金銭面でとても負担がかかります。とても地域によ

って対応が違うのは不公平だと感じました。住んでいる地域も村上地区ではありますがほぼ神林

地区なのに、神林の保育園にも入れられませんでした。 

育休中だから家で育児できるからという一言ですませないでほしいです。育休中でも自宅に他に

育児を手伝ってくれる家族が居る人と援助者が居ずワンオペで育児している人では精神的、肉体

的、金銭的負担が全く違います。個人の状況をよく考慮して保育入園について決定してほしいで

す。個人的に村上地区で年子はつくれないと思いました。 

少子化につながる要因になると考えます。 

屋内・外で遊べる施設を増やしてほしい。 

村上市内で屋内で遊べる所がもう少しあればいいです。 

・年の離れた兄弟が一緒にあそべる場所（室内）がもっとほしい 

・小児科、耳鼻科、せいけい外科が市内もっともっとふえてほしい（しぶや医院には大変お世話

になっております） 

・病児ほいくが市内にほしい（荒川ではとおい…） 

・町ぐるみの子供向けイベントがほしい（室内・屋外）←昔（３０年以上前？）あった駅前の商

店街の祭とか盆おどり（旧ジャスコの駐車場）とか 

・駅前（旧ジャスコ駐車場）の活用 

・夏休み、冬休みにべんきょうをみてくれるとありがたい（学ボーテなどで） 

・長期休みにあそべるしせつがほしい（学区ごとがありがたい）←小学生が家から歩いていける

ハンイ内で。 
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・屋内遊び場が充実しており、素晴らしい取り組み。よく利用します。 

・屋外の大きな公園がなく、安全に子供達が走りまわれる環境がない 

・神林地区であれば旧平林中学校のグランドに屋外公園、体育館に屋内遊び場、校舎に支援セン

ターなどが入る施設があるとよい（一ヶ所できょうだいが遊べる） 

・平林小学校のプールが使えないのは残念。パルパークの水泳も令和 5 年は 1 回しか行けなかっ

た。 

他の地域の子どもと差があり、不満を感じる。 

乳幼児健診の内科医に、人見知りで泣く子どもに対して横柄な態度をとられたことがありまし

た。（早くしろといったような態度） 

子どもに接する態度ではなかったです。 

ずっと意見したかったですが、誰にお伝えしていいかわからずモヤモヤしていたのでこちらに書

かせていただきました。 

・アメリカンスクールや外国語教育（英語以外）が少ない（市内） 

・公園がない。遊べる場所がない 

・屋内施設が少ない。情報が周知されてない。 

・空き家だらけで気持ち悪い、君があるい。 

・空き家多いのに売り家が少ない。高すぎる。 

・子育て世帯が住める戸建て（中古等）がなさすぎる 

・多子世帯が住みにくい街 

・多子世帯への支援が少なすぎる。負担が大きい 

・2 人以上の子供がいると歩いて散歩も行けない。道がせまい 

・ベビーカーがつまづくほどうばかりで散歩がイヤになる 

・子育てに期待が持てない街 

屋内施設遊び場や、病児保育、医療・療育費の負担減などのサービス、福祉を受けさせて頂いて

います。ありがとうございます。 

ここ数年ですごく整備されてきた印象があります。大変有難いです。 

今でも十分ですが、もし新たに何かサービスができるのであれば以下に要望を書かせて頂きたい

と思います。 

 

・送迎のある習い事（スポ少等を含む） 

・祝日の一時預かり 

→両親、祖父母共に就労中のため人手のやりくりがむずかしいことがあります。 

 

・小児科が少ない（いつも混んでいて、予約がとれなかったり先生が疲れている…） 

 

市の管轄かどうかはわかりませんが、教育・体験系のイベントが好きでよく参加しています。（科

学教室、タケノコ掘り、川の観察など） 
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今後もそのようなイベントを開催してほしいです。 

寺山公園のような屋内・屋外で遊べる広い施設があるとありがたいです 

・幼稚園のイベントの前に半日だったり休みだったりが多く、はたりていると、仕事を休んだり、

祖母にあずけたりとしなくてはならず、負担に感じる。夏休みなど休みであり、働き方になやん

だり、職場の人のかんけいなどや、祖母のぐちもきかなくてはならず、ふたんである。あと、か

んぜんな無料ではなく、値上がりをした保育料で、負担がふえている。一度入ったら、止めるこ

とも、出来ず、そのまま通ってはいるが… 

・幼稚園で毎月買ってとっている、本は希望者のみにして、止めてもいいのでは？ 

・幼稚園のほんのかしだし当番があり、しごとを休んだりしていかなくてはならず（または祖母

にたのむが、ぐちを言われる）負担なので、幼稚園で、読む時間をつくればいいのでは？ 

・小学校の連絡アプリがあるのに、学年の LINE に入らなくてはならず、学校のアプリで事をま

かなえないか？ 

アンケートの自由な意見をさせていただきます。 

 

全てお願いになるかもしれませんが、是非反映させていただければ幸いと思い記入させていただ

きます。 

 

 子育て支援計画書より、出生率の低下という言葉がありますが、高橋市長が喫緊の課題と言っ

て 3 期目。アンケート結果がすべてだと感じます。是非、調査して終わりではなく実行していた

だきたいと思います。 

 まず、全体として人口比率が高齢者に比べて若年層は低いです。１票や全体のアンケート結果

について高齢者の意見が通り易いです。まず、若年層の意見を積極的に取り上げていただきたい

です。また、全体としての教育理念は、村上市としての理念なので市としてそこを目指せばいい

と思いますが、各園やそれによって各園の特色があってもいいと思います。当然、民間保育園幼

稚園は、教育理念を掲げ、そこを目指して職員と共に目指していく。その道しるべがないから、

現場では様々な問題が発生しているのではないでしょうか。それがあって、きちんと成文化して

対外的に発信していれば、保育士不足、保育士の不祥事、職場環境の問題など、様々な問題が解

決されていくのではないかと考えます。民間企業と同じです。自分都合ではなく、世のため人の

ためにすることが、地域にとって必要なこと。保育園は、特に地域にとって必要場所だと考えま

す。実践していらっしゃる方も当然います。１人でも多く保育に対する、支援するような気持ち

を持つ人が増えていくといいなって思います。 

 次に、子どもを育てられない環境があるから、子どもを産めない。それでも子どもが欲しい人

は、市外へ移住しているようです。実際に市の職員もそれを理由に市外へと移住しています。実

際に働く人がそう感じているということは、当然市民も感じています。産みたくても産めないの

が村上市です。若年層の中では、代名詞になってしまっています。数年前は、実際に待機児童で

した。田舎でもこんなことがあるのかと驚きました。このことは、高橋市長にご説明させていた

だきました。（覚えてるか分かりませんが。）村上市の入園を断られ、しょうがなく隣の胎内市へ
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相談に行きました。胎内市では、「すぐ来て下さい。住まいも探します」とアパートも紹介してい

ただきました。村上市の回答では、「国からの指示ですので」とそれで終わりました。そして村上

市が公表した待機児童は０です。当時は他にも数名の被害者がいらっしゃいました。もし、自分

が同じ立場だったら何とかしませんか。胎内市は同じ状況にも関わらず、対応しますと快く引き

受けてくださりました。この事実は、村上市の職員の怠慢ではないのかと疑ってしまいます。そ

の際に保育士を紹介してくださいと言われましたが、村上市在住の胎内市と新発田市の保育士が

いて紹介すると、そんな環境だからこそ、保育士不足が生じているのであって、本庁にいるこど

も課の職員が資格持っている方が多いので、是非現場に出て、職場環境を改善してください。こ

の問題を解決しないと何も改善になりません。お願いします。 

 また、待機児童の判断として、自営業だと面倒見れるので入園拒否。法人だと面倒みれないの

で入園可。よく分からない基準なので、即変えてください。 

 もう一つに未満児入園の保護者の考えでは、子どもにお金がかかるので、お金を稼ぎたいので

預けたいというのが理由です。働かせてあげてください。ただでさえ物価の上昇で生活が苦しい

中、働きたいのに働けない。村上市は財政が困難だ。言ってることとやっていることが矛盾して

います。たかがパートの税収は少ないかもしれませんが、収入がないよりあった方がいい。その

稼いだお金で村上市に落としてもらえばいい、一石二鳥だと思います。だから民間企業も頑張っ

て雇用を増やす。この循環が、「子育てをみんなで支えるまちむらかみ」になります。まず、行政

発信の行政主導で実行してください。働き方改革を民間企業がやらなければならない雰囲気です

が、まず行政がやってください。それが、市民へのサービスに繋がります。 

 最後に、子育て支援計画のアンケートより、公園について。市民の公園の定義は、「雑草がボー

ボーではなく、広く、きちんと使用出来る遊具があること」。行政としては、公園という名前がつ

く場所が何ヶ所もあるから問題ない。待機児童問題で待機児童がいるにも関わらず、対処できた

から 0 人と認識しているのと同じです。村上市には公園が少なく待機児童が未だにいること、定

義の受け取り方を変えずに真摯に受け止めてください。 

 

 

未だに困っている子育て世代の市民がたくさんいます。是非、現場に出て、現場の教育理念を確

立して成文化し実践していただいて、現場の職場環境を改善していただきたいと思います。この

問題が解決されて来れば、企業の雇用問題や、税収問題が少しずつ改善されるのではないかと考

えます。今回は、特に未満児に対して意見させてもらいましたが、他にもまだまだ課題はあるよ

うです。喫緊の課題から実践していただけたら幸いです。 

 たくさん意見させてもらいました。違う内容や改善された内容もあるかもしれません。そのよ

うな意見でしたら申し訳ありません。 

 長々と記入しましたが、それだけ子育て世代の市民は困っています。どうか助けてください。 

  
イクネスしばたのように、駅前に天候にかかわらずのびのび子供が遊べる場所があるといい 
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寺山公園のいーてらすも年代別にあそべてすべり台もあって子供はブリオ（BRIO（木の電車の

おもちゃ）で遊べて喜んでいました。飲食できる休憩スペースがあるのもありがたいです。 

 

こういう施設を村上の木材を使って建てられるといいですね。 

さらに小中学生が室内で野球やサッカーテニスなどができる広いスペースもあるとよりよいと

思います。 

 保育園きららで人員や予算が少なすぎるのではないかと思ったことがあります。 

 コロナ禍でやることもたくさんふえ、先生方が大変そうでした。とくに乳幼児はやることも多

く大変だと思います。 

 そんな中よくして頂きありがたかったです。 

 是非他の保育園もそうですが人員・予算ふやしてあげてください。 

※きららにはこの自由回答あったこと伝えないでいただければ幸いです。 

村上幼稚園 

ゆうずうが効かなくて困る。親身ではない。だから年入数へるし、入数へるから月謝高くする→

もっと入園する人へる。逆に安くした方が入る人数増えると思うのに!! 

ファミサポ 

もっと利用しやすくすればいいのに!!いちいち利用するのに理由をこまかく言わなきゃいけな

い。それがストレスで使いづらい。もっと気軽に利用したい時だってあるのに!! 

休日などで子どもと遊べる場所がたくさんあればいいと思います。小さい公園もいいが、大きい

公園でたくさん遊具があったりはり師まわれる様な広い芝生などがあればいいと思う。生き物

（動物）とふれあえる様な施設などもあればいいと思う。 

私は子供が３歳の時に「言葉が遅い」「落ちつきがない」との事で、医師に突然、障がい支援施設

である『はる』に行くよう言われました。 

当然ですがショックを受けました。万が一、発達障がいがあるといけない。早期発見、早期の対

応が大事なのはわかりますが、その際の子供のケアと共に「親」へのケアをもっと考えて頂きた

い。いきなり発達障がいの話しをされて、ショックを受けない親はいません。通常であれば「発

達障がい」の知識さえもほとんどないでしょう。医療関係者であれば、そういう子供は一定数い

る。くらいの感覚なのでしょうが、親にとっては非日常であり、心を深くえぐられるということ

を理解して頂きたい。かくいう私自身も当時は知識もなにもなく、絶望的な気持ちが収まらず、

子どもと心中した方が良いのかと思い続けました。今は、自分で子ども発達障がい支援アドバイ

ザーという資格も取り、生活は落ち着いていますが。 

思えばあの時、もっと親へのケアが充実していれば、子供に辛くあたることも、自分にあたるこ

ともなく、居れたのではないか？と思わずにはいられません。努めて冷静な親御さんもいるかも

しれません。私の様な方も居ます。私の様に他の親御さんがならないよう願っています。 

・保育園を選ぶ際、情報が少なく、選びにくかった。（結果、現在お世話になっている園には大変

満足していますが。）市外からの転入だった為、より大変でした。 

・公園や屋内遊び場など、子供と遊べる場所が本当に少ない。 
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・下の子の育休中に上の子が退園しなければならないのはなぜか。 

・小児科が少ない。いつも混雑していて高熱時など長く待つのが大変。ちょっとした事では受診

しにくい。 

・屋内外の遊び場を増やしてほしい。あそぶ場所が少ない。 

・夜間に体調が悪くなり、電話で相談したことが数回あるが、下越には病院がなく、新潟市まで

行かなければならない事があったので、夜間みてくれる病院など作ってほしい。 

子育てに対する政策・支援すべてに対し、対応が不足していると思います。子育てしにくい環境

ですし、子どもを育てたいと思えません。 

３人めからの支援は多少充実していますが、現状、１人目、２人目に対しても支援が必要かと思

います。 

子どもをあそばせる環境も少ないです。もっと子どもとくらしやすい環境整備をお願い致しま

す。 

・保育料、子どもの医療費等、子育てをしていく上で必要な経費について、市独自の無料化を進

めてもらいたい。また、出産祝い金の拡充やオムツ等の無料提供するなど、少しでも負担が減ら

せるような取り組みをしてもらいたい。 

・屋内の遊び場を運動する場のみだけではなく、知育どうぐ等も扱える部屋を設けるなど他市の

施設も参考にしながら増やしてほしい。 

公園や屋外で遊べる施設を増やしてほしい。 

各年齢の健診の待ち時間が長い。 

栄養指導は形だけに感じる。2 歳児健診の際は、栄養指導されないまま終わった。（単純に順番を

忘れられたと思う） 

村上市内なのに雪の中、朝日に健診に行くのが大変だった。 

オンライン等で事前に、ききたい項目などヒアリングしておいてもらえると助かる。 

 

このアンケートも LINE で登録を促し、オンライン上でアンケートを実施してもらえるとわかり

やすいし、集計の手間もはぶけ、ペーパーレス化にもつながると思います。 

 

いつもありがとうございます。子供たちが安心して楽しく暮らせるようによろしくお願いしま

す。 

休日に子供を遊ばせる施設が増えたらうれしいです。 

 

不登校や発達の遅れなど困った状況にならない為に、出産前の母（父もできれば）に母子関係に

ついて、愛着形成について学ぶ機会があるといいと思います。 

無知で子育てした場合、自己流または自分が育てられたようにするしかないので虐待や発達障害

は連鎖していっているように感じます。 

子どもたちが将来の村上市を作るので、子育て支援に関しては市として最も力を入れてほしいと

思います。 



子ども子育て会議 資料 

23 

内容 

どうかよろしくお願い致します。 

未来のある子供たちのため、必要なものは何かを、よく考えてほしい。たくさんの事業があるこ

とは、安心して子育てが出来るとは思いますが、長い目で、子供がずっと村上に暮らし、村上を

好きでいられるように必要な事業をしぼる。やめる勇気を持ってもらいたいです。明るい未来あ

る村上にしてもらうことが、安心して子育てできる環境だと思います。子供たちのために、村上

市の支援に期待します。 

子育て支援に関しては周りの自治体に比べて遅れているため、まずは周りの自治体に追い付ける

くらいにはして欲しい 

自転車に乗ったり、ボール遊びをしたり、外で安心して遊べる環境がほしい。又、医療費は無償

であるとありがたい。 

学業については例えば算数だけでもレベル分けをしたクラス編成にするなどして得意を伸ばせ

る取組が、都内のようにあっても良いのではないだろうか（小学校の話になりますが） 

屋内あそび場ができましたが・・・まだまだ足りません。 

各学区内に１つ、屋外、屋内、子どもたち（小中学生含む）が自由にあそべる施設が必要です。 

一ヶ所あっても子どもが自由に行けなければいみがありません。 

小学生は放か後家でゲームばかりです。友達ともゲーム。都市部の子どもより、体力も無い結果

です。将来がとても不安です。 

村上市は、観光、温泉、海、山、川と資源はあるのに、十分生かせていない印象です。また、市

民に還元されていない印象です。例えばスケートパークも、市民にはもっと安くしたり、学校か

ら送迎バスを出す等してほしい。又、ローソン村上松山店付近のトンネル内で雨天時トレーニン

グしてる学生をみます。身体に悪いと思います。体育館やスケートパークのジョギングコースを

無償で利用させてあげてはどうですか。 

このままでは、かそ化、又、市の消滅の危機がうかがえます。心配です。 

子どもが４人おり、経済的負担が大きいのでもっと軽減してほしい。５人目も産みたいと思える

ような…。 

上の子の保育園入園時（年少に上がる）、下の子の育休中で保育園に入園できなかった。産休中の

知人や、６月に職場復帰をする知人は保育園に入園できたので、復帰が決まっている身からは不

公平だと感じることがあった。（自身は１０月復帰だった）年少からは入園式があったり、４月入

園にはこだわっていたので、子ども園に教育目的での入園をしたが、胎内市や新発田市では育休

中は就労中とみなし、保育園入園に関わってこないと聞いたので、村上市もそのように体制が変

わってほしいと思いました。育休中の保育園入園の仕組みは分からない人も多いんだろうなと思

いました。 

村上市は他の市町村に比べても子育て世帯への支援がかなり少ないと感じる。ただでさえ給料少

ない、ガソリン高い、求人も少ないのに、支援がなく、子育てしやすい市とはとうてい思えない。

もっと他の市町村を見習ってほしい。 

・３人目の保育料のカウント方法を、小学校就労前の子の人数ではなく、上の子が小学生以上で

も３人目のカウント対象にしてほしい。（新潟市のように上の子が高３まで等） 
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・子供医療費をもっと助成してほしい。（月５回移行無料ではなく、聖籠町のように月２回目移

行は無料にするなど。未就学児は全て無料の市もありますよね） 

・「トキっ子くらぶ」のような子育て世帯へのサービスの充実（優待カードなど） 

・ごみ袋の無料配布のサービス 

・屋内外施設をもっと充実してほしい。公園にもっと大型遊具やアスレチックなど、大きい子で

も楽しめるのもがほしい。せっかく観光地でファミリー連れも来るのに遊べる所が全くない（知

人にも言われました）ずっと村上に住んでいる人は何も思わないかもしれませんが、子育て中に

いくつかの市町村に住んでいた我が家から見ると、村上は１番支援が少ないと思いました。この

ままでは子育て世帯の人口は減っていくと思います。（子育てをしていて村上市に住むメリット

が全く無いため）早急に支援の充実をしていただくようご検討お願い致します。 

金銭面のサポートに力を入れて頂きたいです。お金があれば、何人でも子どもを産みたいとおも

う家庭も多いと思います。出雲崎では、子育て中に手厚い支援を受けられるのに、村上に住んで

いることで支援を受けられないのは、不公平です。子どもたちの未来おｎために、有効にお金を

使って頂きたいと思っています。 

・市内に屋内、屋外で遊べる施設が増えるともっといいなと思いました。（特に屋内） 

・小児科が増えるといいと思います。土日などの救急外来ではよく小児科の先制ではないのでと

診てもらえない（自宅で様子見）ことが多いです。以前、新発田病院にかかっていて土日に電話

したところ、「来てもらえれば診ます」とすぐに言ってもらいました。大したことはなかったです

が診てもらえてとても安心しました。 

・Q38 の⑫保育士の資質向上 世の中で様々な問題がありますが現在利用しているいずみ園の

先生方はとても良い先生達だと思います。資質向上のため、先生達の負担を少なくすることや休

みを取りやすくするなど先生達の働きやすさが良くなるといいなと思います。 

・下の子がうまれて大変なときに、保育園の延長が利用できず、負担が大きかった。そのせいで、

母が体調をくずした。 

・育休利用中、1 才まで子をいたいのに、４月入園でないと保育園に入れない可能性が多く、泣

く泣く育休間を短縮した。 

・一時あずかりを利用したいとき、体調がわるくすぐみてもらいたいのに、面だんや持ち物の記

名など面倒でせめて持ち物は、手ぶらか最小限にしてもらいたい。 

・屋内あそび場はとてもよいが、夏はあつすぎ、冬はさむすぎ、エアコンいれてほしい。また、

小学生以上の大きい子たちと未就学児は分けてほしい。大きい子たちにつぶされそうになり危な

かった。 

・３人目がほしくても経済的、また母自身の余裕をかんがえると厳しいと感じる。経済面は細く

長く支援してほしい。また、途中退園や延長保育をつかえないなどはやめてもらいたい。 

・親の笑顔が子の笑顔につながる。私たち親もたまには休みたい。そこでエネルギーチャージで

きれば、子にも心の余裕を持って接することができる。良いサービス、つかいやすいサービスを

考えてください。 

あまりお金の事ばかり言いたくありませんが、子供が多いとやはりそれなりにお金がかかりま
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す。また、2 人目 3 人目と数を増やしたくても経済的不安から実現出来ない方も沢山いらっしゃ

ると思います。ただでさえ物価も高騰し、なにをするにもお金がかかる世の中です。子供の数関

係なくそれなりにみんな大変な思いをしながら生活していると思います。子供の数が多い家庭、

一人でも大変な家庭、兄妹ほしくても作れる余裕のない家庭…少子化対策を村上市独自でも何か

しらしていただけたら沢山の家庭の方が嬉しく大変助かるのではないかと思います。 

駅前開発の話が市報にも出ていましたが、芝生にテーブルでは子供たちが楽しめず、交流の場に

もなりにくい。工房のようなものを作って、集まってものづくりをする、地元の伝統の継承にも

つながる方法にもなる。遊具だけではなく楽しめて交流（年令問わず）できる場所を望みます。

悪天候でも遊べる施設も充実させてほしい。 

上の子を保育園、下の方を幼稚園に通わせましたが、共働きで送迎等を頼む祖父母がいないので、

預かり保育がある幼稚園でも春夏休み等フルタイムでは預かってもらえない期間が相当日ある

ので通わせるのは難しいと思います。私の場合は時短や長期休みが出来るので何とかなっていま

すが、このままでは幼稚園は立ち行かなくなると思います。教育面では保育園より充実している

所も多いので残念です。また学童も月単位ではなく日単位でお願い出来る所がないので困ってい

ます。小学生からは留守番をしてもらわないといけない仕事もある場合があります。円単位では

なく預かり、放課後の場所が市にあると良いと思います。 

はたらいていなくても、子供、親のためのリフレッシュの時間のためのあずかりがあるとうれし

い。 

私は主人の家族と同居中で近くに実家もある為、子どもをみて貰う恵まれた環境にあると思いま

す。しかし、支援センターで他のお母さん達と情報交換をすると、「保育園に入れなかった」、「途

中入園をしたいがムリだと思う」など良く聞きます。それぞれの家庭が望む保育環境を充実させ

ること、また待機児童の改善を望みます。 

 

新発田では２歳児の保育無料化も始まり、自治体でかなり差があることを感じます。財源も違う

ので難しい部分があると思いますが、この物価高の中、子育て世代が暮らしやすい制度をぜひ村

上市でも積極的に取り入れて欲しいです。 

 

村上の施設で親子で遊ぶという感覚が余りない（そういう場所がない）ので、駅前エリアの都市

計画には期待したいと思います。ただ、かなり先の計画になると思うので、土日でも親子で触れ

合い遊びなどが出来るような企画、教室があって欲しいと思います。 

（育休中は支援センター主催の教室などに参加していましたが、今は職場復帰した為、土日でな

いと中々参加出来ません。） 

もっと子育てしている家庭に向けて支援金等あれば本当に助かります。 

保育園の先生の対応に不満があってもどこに相談すべきか分からない。意見箱などの箱をもうけ

たり、匿名でもこんな事があった…など常に意見できるようにしてほしい。 

自分の子供を預けてる為、直接は言いづらくガマンしてしまう。 

カメラの設置してほしい。（保育園） 
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小さくても良いのでもっと公園を増して欲しい。（屋内、外ともに） 

冬など雨の日など遊べる屋内しせつがほしい。子供服とか売ってる店が少なすぎる。 

夜勤明けは学童を利用できない為、平日ほとんど（ふつうの公休もあり）学童に行けない。その

為、月 10 日ほどの利用でも一律の料金の為、高いなと感じてしまいます。利用せずに何とかな

るかな、という考えになります。 

村上は遊ぶところが本当に少ないです。場所はあるのに整備されてない為に安全に楽しく遊べず

に残念です。屋内、外問わずもっと施設を増やしてほしいです。パパが育児に参加しやすくなる

と思います。 

子供が小さい時は体調を崩す事が多くあり、仕事を休まなければいけない。そうなると給料が減

る。生活が苦しくなるのでムリして出勤する。やみ上がりの中、かわいそうなのに保育園に行か

せなくてはならない。そしてまた体調を崩すという悪じゅんかん。けいざい的に大変です。収入

の保償があれば良いのにと思います。 

アンケートは web でできるようにした方がよい。手集計する職員のコストも無駄に思います。

紙、ふうとうの経ヒももったいない 

神林の体育館が冬さむすぎてあそべない 

小学校あてにもう１枚てい出用のふうとうきましたが、けいひのムダ使いだと思うので、さいし

ょから、あてなシールをはがすなどのしじでよかったんじゃないですか！ 

子育ての悩みを専門的に相談にのってくれる場所があるといいなと思います。保育園の先生は人

によって対応が違っていたり、機嫌によっては話しかけづらかったりするため。あまり、深い話

はできないです。大変なお仕事だと思うし、いつも面倒を見ていただき、とても感謝しています

が。図書館に専門的な本を置いていただくのも助かります。 

・未満児の保育園の入園。もっと未満児の預かれる環境を整えてほしい。途中入園は、まず難し

い。 

 ・育休は（たいていの会社が）１歳の前日までです。でも途中入園は、ほぼムリに近い状況で

す。１歳の４月からは少し入りやすくなりますが、その１歳誕生日～４月までの間は？無給で育

休の延長しなくてはなりません。１歳の４月からでも入れなければ、さらに無休で１年延長。き

ついと思います。職場もいっぱいいっぱいです。 

 ・女性はどうしても産休はとらなくてはいけません。でも育休は権利であって、義務ではあり

ません。産休後、働くという事はとても大変です。でも、少なからず、働きたい女性もいます。

産休後、（生後２ヵ月、それ未満）すぐに預かれる保育園も、もっと必要だと思います。 

・（男女共に）産休、育休中の補償金を… 

 ・女性はどうしても産休をとらなくてはいけません。しかし、労働基準では、１００％の補助

はありません。育休は、長くなれば長くなるほど少なくなります。国は男性も育休を勧めますけ

ど、夫婦共に収入減では、やっていける家庭は少ないです。かと言って男女共に補助があり１０

０％になったとしても、男性の「とるだけ育休」も問題になってしまいます。 

 例えば、女性が仕事復帰後、男性の育休スタートと時期をずらした場合、１００％に近い補助

をいただける、といった村上市独自の制度はいかがでしょう。となると、待機児童の問題も改善
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されるのではないでしょうか。繰り越し予算もありそうですし。←（市報より） 

イクネスしばたのような施設を作ってほしい。 

・職場内の保育園設置をすすめてほしいです。補助金等、場合によっては、必要な時もあると思

います。 

・公園の手洗いの充実。 

公園や屋外で遊べる施設を増やしてほしい。屋内あそび場を増やして欲しい。村上市内だけでな

く 

教育、保育環境の充実としましては、その環境を作る場の人間関係がより良いものとなるよう教

育長、施設長がしっかり管理してできるようにしていただきたいです。働きやすさが子ども達に

とって豊かな教育や保育を与えると考えます。職場でのパワハラ、いじめ、残業、業務負担がな

いように見直してください。 

 また適切な人間性の教員や保育者の配置を求めます。障がい児や支援の必要な子には必要な知

識を持った支援者がより添うことで成長につながります。その見極めができるかが村上市を大き

く変えると思います。人員確保は大変だと思いますが、縁や情報、協力をものにして大切な未来

ある子ども達を育てる環境、特に人的環境を整えてください。 

 地域の環境で子ども達見守り隊がいてくださると心強いなと思います。家がない未知、人気の

ない道があります。スクールバスの充実がなければ安心して子ども達の通園・通学ができないで

す。街灯も増やしていただきたいですし、土日に利用できる屋内の遊び場を増やしてほしいです。

屋内の遊び場は高齢の方と交流できると昔遊びや普段核家族で過ごしている子にも良い影響を

与えると考えます。 

 閉園施設の園庭などを公園にしてもらいたい。大欠公園のような小さいけれどすべり台やブラ

ンコなどの遊具もあって、気軽に散歩しながら遊びに行けるような公園があるとありがたい…。 

 支援センターも戸外の遊具が少なかったり、老朽化しているものもあるので、戸外でもたくさ

ん本を動かして遊べるよう遊具を充実させてほしい。 

 

 歩行者、自転車専用の道路を整備してもらいたい。 

１，支援センターはあるが天候（真夏、雨、雪）が悪いと車で出掛けるのも大変。駐車場まで抱

っこをして荷物を持っての移動を考えるだけでやめておこうと思ってしまいました。買い物も同

様なので、支援センターはそれぞれで運営してくださっていると思いますが、例えば村上イオン

無いの一角に支援センターのような場所があれば買い物も支援センターも１度に利用できて嬉

しいです。 

２，少子化対策ですが、村上市では職業が限られる（低賃金、アパートの家賃が高いも含め）と

の事から市外に住む友だちも沢山います。もちろん職種によって賃金は違いますがアパートの家

賃が高い為生活が苦しかったりします。それが少子化にも関わってくると思うので、住みやすい

環境作りもして欲しい。 

 

 先日テレビで”茨城県県境”の子育て支援について放送されていました。興味がありホームペー
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ジをみると様々な支援がされており、こんな町に住みたい！と思いました。特に全天候型の公園

設置や出産費用、保育料のサポートが手厚く、是非参考にしていただけたらと思います。よろし

くお願い致します。 

・出産時のお祝い金がありがたかったです。ありがとうございます。妊娠時も買いそろえるもの

が多く出費があったので、妊娠時のサポートや補助金があるとうれしいです。 

・支援センターをよく利用しています。おもちゃがたくさんあって、子供もたのしくあそんでい

ます。今後、子供が大きくなった時に、絵本やおもちゃ（まだキレイなもの）を支援センターや

保育園に寄附したいと考えています。そのような取組ができるように、広報してほしいです。 

 今の子どもたちが将来も村上で暮らしたいと思える環境づくりをしていただきたいです。 

 保育、教育にかかる費用軽減食事、遊び、買い物等安心してできる場、自然、土地を有効的に

必要しみりょくある親子、家族で集える場等、子どもを中心とした政策を期待します。 

 未満児の保育料が高い。そのため働かざるを得ない。しかし、体調をくずしたとの連絡が来て

お迎え。職場の同僚、上司にも気を使う。周りの手助けもない中、二人目、三人目をもうけよう

とする人がいるでしょうか。働けるよう、子どもをみてくれる環境を充実させる（無償または低

額）または、費用を補助する。これ以外、何か方法はあるのでしょうか。 

 就学児については、楽しく過ごせる施設、仲間とつどえる場所があるといいと思います。 

 今の子どもたちが、自分も”村上”で子育てしたい、過ごしたいと思える、魅力的な取組をして

ほしいです。 

 保育園・小学校・中学校の統合などが教育にかける予算を減らすという考えならば、反対です。

統合など進めても、子育て、教育にかける予算は確実に維持してください。子育て・教育この２

つに力を入れなければ、村上の未来はないと思います。ぜひとも、よろしくお願いします。 

・小さい子どもがいるので、天気が悪かった時などは無料で屋内遊び場で遊べるところはとても

ありがたく利用させてもらっています。 

・育児事態は楽しく行っているのですが、育休中に育休手当もらえるのはとてもありがたいです。

でも、５０％に下がるとやはり生活がきびしいので 2 人目を考えるのは難しい…。 

小児科、産婦人科オンラインはとても助かっています。今後もつづけてほしいです。 

乳幼児健診の時、その月年齢に合った健診にして欲しい。月年齢より早かったり遅かったり。他

のこと比べる訳ではないが親からすると早くない？！とか今更…って思う事がある。ましてや、

初めての子の時には特に気を付けた方が良いと思う。不安になったりする。 

授乳室を充実させると、とても子育てしやすい町になると思います。 

子育て世代の全無償化、または補助金の充実年少以上（未満児）の無償化、給食費免除 

子供が外で走り回れる様な公園が村上市にはない。小さい公園しかないので 

スケートパークに金かけるなら子供の未来、子供向け施設に金かけて欲しい。 

医療費も無料でいいと思う 

学校に進学した際には通学路の安全面について検討する必要性あり。子供少ないのに登下校が心

配。 

・回答をデジタル化にすべきである 
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・時間の無駄 

・筆談は面倒で時代遅れだと思う 

・ペーパーレス 

中で遊べる施設の充実 

子供と母親が気軽に泊まれる施設。お金がかからない施設。 

夫のパワハラが、のがれるための一時的な施設あると良いなと思います。 

・年少以上で家の人の就労に関わらず保育園入園できるかどうか 

 同じ村上市でも地区によって差があるのは、不公平に感じてしまう。 

・屋内遊び場は天気が悪い日でも子供がたくさん体を動かせるので、ありがたい。ただ、夏は暑

すぎてつらい。 

 冷暖房の整備された屋内遊び場のようなところがあると嬉しい。 

・子育て支援センターは、親にも子供にも良くて、ありがたく利用させてもらっている。ランチ

ルームの再開はとても嬉しかった。 

・第三子以降の児童手当ての増額 

・第二子の保育料の減額 

屋内で遊べる（遊具もある）施設で、同じ建物内で飲食もできるカフェが併設されているような

場所があると嬉しい。ただ、子供と親（親族等）だけが利用できるキッズスペースのような場所

だとこちらも安心できる。 

室内で遊べる施設が少なく、１箇所に集中してしまう為、感染症をもらいやすい。その為、分散

できるように、何ヶ所か開いて頂きたいです。 

・村上市には大型複合遊具のある公園がないため、市外に遊びに行っている状況です。村上市に

も 1 ヵ所程度あるとよいと感じています。子どもが大きくなってしまうため、支給整備していた

だきたいです。 

・室内遊び場の増設、充実をお願いします。大きい子が遊んでいると小さい子は倒され遊ぶこと

ができず危険で遊ばせておくことができません。 

・保育参観の機会をもっと増やしていただきたいです。園という閉ざされた空間で子がどのよう

に過ごしているか、様子が気になります。 

・医療費（子どもの）無料化を実現してほしい・せっかくあるたくさんの自然を生かした公園な

ど遊び場を整備してほしい・昔のように地域の子ども達が外に出て遊べるような安心して子ども

同士外に出れるような、地域一体で見守りする田舎であってほしい（今は親同士の関係も、行事

が少ないので築きにくい気がします） 

無料であそべる施設をふやしてほしい。 子どもにかかる費用全般（医療、習い事、給食費など）

をもっと安くしてほしい。 病児保育センターを朝７：００～開いてほしい。 

住んでいる地惑に外で遊べる公園や室内で遊べる場所が少くない。地惑の人とのかかわりが少く

なく行事などが少くない。 パルパーク等を使用して夏に盆踊り等かいさいして欲しいと思うこ

とがある。それによって子供たちに思い出として残ることも多いと思う。 子供に対しての支援

が少くなく思います。子育てにはお金もかかるので、もっと支援を考えて欲しい。 
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・屋内遊び場が出来てから、何度も利用させてもらっています。遊具もときどき変わっていたり

して、安全に、飽きずに遊べるよう工夫してくださっていてありがたいです。屋内で子どもが思

いきり体を動かして遊べる場ができて本当よかったと思います。 ・朝日図書館のよみきかせに

参加したことが何度かあります。絵本の他にもあやとりを教えて下さったり、手づくりのプレゼ

ントを用意してくださっていたりと、楽しめたのですが、利用者が１～２組とさみしく、もった

いないなぁと思いました。このままだとなくなってしまうのかな…と思うと残念なので、もっと

いろんな家族に来てもらうにはどうしたらいいのかなと思います。 

・旧東小学校の屋内施設はとてもたすかっていますが、混んでいます。また、年齢が上の子が利

用しているとき、ぶつかりそうになったり、あぶない時があります。他にも同様の施設があれば

いいなと思います。 

子育て支援のため、保育料をさげろ。 

・村上でも子育てに力を入れている売りになるものがあると良いと思います。・特に子供が小さ

い時は相談が気軽にできる場所があると良いのではないかと思います。 

まず、このアンケートがどのように生かされるのかが疑問に思う。 若い人たちにどんどん子供

を産んでもらわないと村上市は少子化にしか進まない。 子供を産んで育てるメリットを考えて

いかないと、ただでさえ負担になる子育てが苦しいものにしかならないと思う。 私が知らない

だけで充実したサービスがあるのかもしれないが、大きな声で言わないと聴こえない、認知され

ないで終わる情報だと本当に意味がないと思う。 村上市に住んで子育てがしたい！！と思わせ

てくれるような政策をぜひ作ってほしい。 産んだばかりの母親に働いてもらうのではなく、ゆ

ったりと経済的不安なく子育てを楽しんでもらいたい。 少しずつでも村上市が賑やかに活気づ

く元気な市になったもらいたい。税金を大切に使ってください。 

産後に訪問してくださったのが保健師さんでしたが、同時期に五泉から村上へ里帰り出産した義

理の妹のところには助産師さんが来て下さいました。私が上の子たちを里帰りで出産した時も助

産師さんが来て下さり、初めてだったので色々アドバイスをくれて心強かったです。村上市は助

産師さんにはしないのでしょうか。 保育料や給食費の無償化を進めていただきたいです。 平

日の帰宅が遅い家族もあると聞きます。子ども食堂などの支援をお願いします。 地域行事への

参加者（子ども会からの参加者）が減ってきており、休日は家族の予定を優先したいという方も

いて、難しいです。今年、神村中が防災教育に力を入れて、地域の避難訓練への参加を授業の一

環にしたのは、とてもよいと思います。学校の教育活動と地域の行事を可能な範囲で結び付けて

いけるとよいと思いました。 現在、ことばとこころの相談室などで、子どもの発達に関する療

育支援を進めていると思いますが、小～高の子どもたちの療育や相談についても、こども課だけ

でなく他の課と連携して充実させていってほしいと思います。 廃校の校舎を、不登校支援のス

ペースとして使えないか検討をお願いします。 

・未満児の保育料が高すぎる。働いているから入れていたが、保育料を払うために働いている気

分になった。もっと利用しやすくしてほしいと感じる。 ・遊ぶ場をふやしてほしい。少ないた

め こんでいる所もあり 行きづらい。 ・乳幼児健診はなんとか AM の実施を考えていただき

たい。おひるねの時間の健診はつらいです。 
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少子化をとめるには単純計算で一家庭３人以上産まなければならない。 今、私の周りで３人以

上子どもがいるのは、２家族のみ… 私は３人以上子どもが欲しいと思っている。でもフルで働

き続けたいとも思っている。 欲張りかもしれないけど公的な支援が充実するなら前向きに３人

考えられそうです。 みんなで育てていきましょう！！期待しています。 

子育てで少子化なのに特に支援も手厚くなくとても生きにくい市。聖籠町みたいに子どもにも、

子育て中の家にも手厚くしてほしい。 今後、村上市で生活していくか出ていくかとても悩んで

います。もっと生きやすい、過ごしやすい村、市にしてください。お願いします。 

１月以降でも途中入園できるようにしてほしい。未満児の途中入園ができない為、フルで働けな

い。 

長男の出産時、不安がたくさんあり、担当の保健師さんや病院の助産師さんにたくさんサポート

していただきました。出産後も子育てで心配なことを支援センターの先生方や子ども課の方に相

談したり、保育園入園後は保育士の先生方によく見ていただいたりして何とか今まで育てること

ができました。私は村上市出身ではないのですが、１人の子どもを市全体で守り、サポートして

くださっていると感じ、村上市で子育てができとても幸せだと感じております。これからも村上

市でたくさんの子どもたちが育ってくれると嬉しいなと思います。 

村上市の子育て環境や支援について、不満があるわけでなく、アイディアの１つとして書かせて

頂きました。 明石市の様に一歳までおむつは無料。中学校まで給食費無料。子ども食堂の充実。

高校生に給付型の奨学金。ひとり親家庭は１０万円の給付上乗せ。学童は教員免許のある人が半

分以上在席。すべての小中高校に生理用品常備。子供図書館の充実を計る。 スケートパークの

隣に新発田イオンの Jump862 のような室内アスレチック施設をつくって人をよぶ。 小中学生

が減っているので学校を統合し、小中学校合同の運動会にしてみる。部活動を民間にして学校が

違っても参加できるようにして、部活動の種類が少なくならないよう維持する。 バレエ、スイ

ミングなど胎内市に依存している習いごとを市の運営にできると子供の通学の負担が少ない。 

コロナが弱毒化しているので過剰な休みをとらせることが親の負担と感じる。登園許可証などを

廃止してみたら（２～３年後） 

Q38⑦⑧は急務！ 休みのたびに遠い遊び場に連れていくのはお金がかかる！ 学童の職員は

よくしてもらってるが（上の子で利用）設備、人員等圧倒的にたりてない。大変そう。もっと人

員を増やしてスタッフがゆとりをもって見れるようにしないとスタッフも児童もパンクするで

しょう。 保育園は少しずつ充分なスタッフ数になってる感はあるけど、学童はいつも後手後手。

何卒宜しくお願いします。→もっとスタッフ増やして設備も整えないと、何かあってからではお

そいです…。 

育休を１年とりたくても、保育園の空きがなく、４月の新年度の入園に合わせる必要があること 

昔に比べて小さな公園なども、どんどん減っていき、また物騒だったり、車があぶなかったりし

て、外で遊ぶよりも家の中で遊ぶ子供が多くなっている。外でものびのびあそべるようになって

ほしい。又、不審者情報等が起きた学区内にしか連絡が回ってこないのが、良くないと思う。村

上市内で起きた内容は全体に共有すべきだと思う。そして、そうゆう情報は村上市のメールでお

知らせしてもらった方が、一般の大人も「こうゆうことをしていると、子供たちに不審に思れる
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んだ…」と、理解でき誤解が生まれないと思います。 うちの子供たちが変な人においかけられ、

車でもついてきた時に、違う学区でおきた出来事なのに、他の学校のお知らせメールでは届かな

かったような話だったので、「あぶないなーー」と思いました。 子供のカゼの件ですが、「仕事

をする為に保育をたのんでいる」のに、少しこまかすぎると思います。少しねつがあるだけで、

電話がきたり。数時間様子見てくれてからかけてくるなど、先生によって帰すタイミングが違う

と聞くので、市全体できめてもらった方がいいかと思います。しょっちゅう休まされてる家の子

の話を聞くとかわいそうだと思ってしまう。たくさん休んで、仕事にも行けないのに保育料は変

わらないのもかわいそうだなと思います。 

・もっと公園を増やしてほしい。（遊ぐのある）・子供が安全にあそべる空間があればいい。 

・小児科がすぐ予約うまってしまうので小児科がもう少し増えたらなぁと思っています。 ・村

上駅前に新しく遊べる施設が出来るのがとてもたのしみです。屋内で遊べるところが、１ヶ所し

かなく、土日はとても困雑していたので、ショッピングモール内でも良いので、小さい子供が室

内で遊べる場所がもっと増えると、うれしいです。 ・未満児途中入園で、第１希望～第３希望

以外の保育園に入ったので、もう少し入園しやすかったらなぁと感じました。 ・病児保育を知

らない人がまだ多いので、もっと知ってる方が増えたら働きやすくなるのになぁと思います。 

・コロナが５類に移行し、病児保育でも預って欲しい。 ・小児科が増えるとうれしい。 ・フ

ァミサポ どんな人が支援してくれるのかわからない。不安があり、利用にうしろ向きです。気

軽さは感じない為、使いにくい。 

この先の教育費に不安を感じる。習字などさせたくても費用の面からあきらめなければならな

い。３人子供家庭２人、１人子供家庭で線引きされるような不平等な少子化対策には反対です。 

・夏休み等の長期休暇の間も定期的に子どもを預かってもらえるサービスがあると良い。（親が

働いていなくても利用できるサービス） ・公園まで遠い。 ・公園のトイレを整備して欲し

い。 ・子育て支援センターまで遠い。休日も利用できる移設が特に遠い。 ・医療費を無料に

して欲しい。 ・祖父母を対象にした勉強会を開いて欲しい。 

他地域に比べて、公園や屋内で遊べる施設が少ないと感じます。村上市でも公園の遊具の充実を

してほしいです。 村上幼稚園に通わせていますが、奇付金の依頼が頻繁にきます。円の経営が

厳しいのかと思いますが、閉園等の事態に陥る前に市の介入を望みます。 

旧神納東小のあそび場がとてもよい。しかし、人数が多すぎる日や大きな子（小学生）がいる日

は危なくて遊ばせにくいときがある。もっと同様の施設を増やし遊び方のルールをしっかりつく

ってほしい。 

非課税世帯にばかり支援しないで、子供には平等に支援して下さい。物価は上がりつづけている

が、給与は上がらず苦しいです。 

児童手当等で収入でひとり親世帯にとって減額されているのが厳しいです。もう少し考えてもら

いたいです。 

屋内で気軽にあそべる場所や休日も行ける支えんセンターをもっと作ってほしい。 

全天候型の遊び場を近くに欲しいです！ 

・小学生の一時預かりができるしくみがあったらよいと思う。（たとえば、放課後に、普段は学童
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保育を利用していないが、必要な時だけ預けられるような） ・「放課後こども教室」の開催日が

増えると嬉しい。内容の充実、学童保育との連携やコラボレーションがあっても良いと思う。 ・

自分の子が今後小学生になった時、祖父母が家にいたとしても、放課後に家以外の場所で友だち

とすごせる場が充実していてほしいと思う。地域や近隣には子どもがおらず、子どもだけで遊ぶ

のも難しいため。そのために保護者としてできるはたらきかけはしていきたいと考えている。 ・

子育て支援をしている団体・施設がまず、子育てをしながら働きやすい環境になってほしい。そ

ういった企業が増えてほしい。 

小児科不足でいざという時に断られたりして探すのが大変でした。 

・新発田市や胎内市のように「きらきらカード」などお店で割引などを受けられる制度を作って

ほしい。 ・育休中に上の子が未満児の場合、退園しなければいけないという制度をみなおして

ほしい。乳児がいるときは小さい子こそ保育園にあずけてみてもらいたいと感じる。 ・村上市

はもっと子育てしやすいよう支援金などを充実させてほしい。経済的に子どもがほしくてもむず

かしいと考えてしまう。 

山北地区の保育に関する遅れが酷い！！（差別されているようにすら感じる） ①病児保育がな

い。（核家族、多子世帯が案外多いことを知ってほしい） ②日・祝日の預け先がない。（同上） 

③小児科が遠い。救急で診てくれる場所がない。 ④子供の遊び場がない。 児童手当がとても

少ない。（物価高もあり、おむつを数個買えば一瞬です）→他のものにすら当てられない。例えば

高齢者等に使用しているようなおむつ券（助成事業）を３、４歳くらいまで使用出来るようにす

るなどしても良いと思う。（手当てを上げれないのであれば）→これについては、全世帯対象にし

てほしい。（おむつにお金がかかるのはどこも同じです） これからは子ども達の為、少しでも良

いので検討してください。大変だとは思いますが、よろしくお願いします。 

子どもを増やす政策も行わないと、少子化が進んで、子育て支援にまわす財源の確保がどんどん

難しくなると思う。人口を増やす努力もすべき。」 

育児で多忙なのにこのアンケート自体苦痛。苦痛 苦痛 苦痛！！ ペーパーレスの時代に紙の

無駄使い。QR コードとかなかったのでしょうか？ 新発田市はもっと子育てサポート、保育料

充実しているけど村上は本当そういうの乏しいように感じる。 このアンケート自体、ストレス。 

予防接種（インフルエンザ等）のサポート村上市はもう無いのですか？ 

ひとり親家庭は金銭面に不安を覚えているはずです。（私●外も）サポートを充実させていただ

きたく思います。 

まだ子供は年中だから大丈夫なのですが、今後小学校に入学して学級閉鎖した場合に預け先がな

く職場に連れていくか自宅で見るしかできないのでその場合に困る場面が多くなりそうです。

（学童も預けられないので）そういった場合の預け先があると助かる人が多いと思います。 

家の近く、せめて学区範囲に公園が欲しいです。山北でいくら自然がたくさんあるといえど、遊

具がある公園が子どもたちはやっぱり好きなのです。防犯やいろんな観点で、公園を整備できず

に使用されていない公園もあるかもしれませんが、山北にもぜひ欲しいです。もしくは、休みの

日、遊具を揃えた保育園や小学校を開放していただけないでしょうか。 山北の総合体育館にも

遊具を充実させていただいて、室内で遊ぶ場を提供していただけないでしょうか。 子どもたち
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は確かに減っていますが、少ないということだけで、ここに住む子どもたちの機会を減らしてし

まうのはかわいそうかと思います。人口減少もあると思いますので、今の子どもたちが暮らして

いて楽しかった、またここに帰りたい住み続けたいと思える政策が必要かと思われます。何か１

つでも誇れるもの、魅力のあるものがあれば、人は集まると思います。そんなものを、ぜひ考え

ていただけたら嬉しいです。 また、中・高で電車・バスで通う際、交通費の補助があると大変

ありがたいです。山北はどうしてもお金がかかってしまう為ぜひそんなものがあると助かりま

す。 

山北は、地域柄どんな場や機会へのキョリもあり、”より良い”情報や体験が少ない（ほとんどな

い）のが現状です。 それでも、地域まるごと母さん父さんたち有志の気持ちを集めれば、あき

らめなければ！！数限りある大切なこどもたちが大人も一緒に楽しくすごせるようになると信

じています。 

住んでいる地域にも小児科、もしくは小児を診察してくれる医療機関がほしい 

保育園の手続き等時間をやっと作って役場に行っているのに、対応が雑だったり、ちゃんと伝え

ているのに伝わっていないときがある。（上司に） 子供がやっと保育園に入れて喜んでいたの

に、上司に伝わっていなかったのか書類に記載したことが見落とされたのか知らないが、取消さ

れ、子どもがガッカリしていた。所属長より謝罪なし。支援の充実も大事だが、対応もしっかり

してほしい。時間を作って足を運んでいるのに無駄だった。 

山北地区は、小児科もない、産婦人科もない、子供を産んでそだてるには不十分すぎる。土地が

あるのに公園もない。もっと活用してほしい。病児保育もないから、仕事に行けない。 どーに

かしてほしい。 買い物行くにも遠い。車は税金がかかる、ガソリン代も電車、バスは本数が少

ない。買い物する場所、県外行かなきゃいけないの？ 環境悪すぎる！！！税金はらってんだか

らどうにかしろ！ 

アンケートは子育て中とても大変です。もう少し少ないしつもんにしていただきたいです。ある

ていどとくていできてしまうのでポストとうかん等がよい。 

他の県では、子供の医療費無料や手当てなどの支援があたりまえになっています。 ぜひ、もっ

ともっとお金の面で安心して子育てできる環境をつくっていっていただきたいです。 

市の健診に行くたび嫌な気持ちになります。平日に有休を使ってわざわざ集まって「朝ごはんは

みそ汁をあげた方がいい」なんて、理想を聞かされ、そんな事は言われなくても分かっているの

に、食べムラがあったり、時間がなかったりで出来ない事だってたくさんあります。なんのため

に健診に行っているのかよく分かりません。 

・今後、小学校の統合が進み廃小学校を有効活用すべき 屋内遊び場を増設して下さい。未就学

児専用、小学校専用なども希望 ・公園を増やして下さい。そうでなくても、使用禁止のまま放

置のブランコ等早急に対応して下さい。 ・毎月市のメール「はぐナビ」内容変えませんか？ ・

紙での提出物が多い。オンラインを活用してほしい。 ・村上市で子育てしたいという魅力があ

まりなくて残念。自然豊かで人も良いのに市がもっともっともっと手厚くサポートしないと！！ 

巨額の金をかけてスケートパークをつくりましたが、未来ある子供たちにも同じようにして下さ

い。 ・もっと習い事に選択肢を！！ 村上市がんばって下さい。 
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村上市は、広域合併したことで、地域間で教育や保育環境の格差が広がることが懸念されます。

各地域の現状や将来のあるべき姿にそくしたきめこまかい支援を希望します。特に、隣県の山形

県では、子育て支援が充実しており、各市に大きな屋内遊戯場をかねた複合施設があり、多くの

方に利用されています。今後、村上市も、旧村上病院の跡地を利用した複合施設が建設される予

定があるようですが、他県の事例も参考にして、子育てや子供を安心して遊ばせることができる

施設をつくってほしいです。 

・保育料が高いので一人目からもう少し安く設定してほしい。 ・天気の悪い日に遊べる場所が

もっとあればいいと思う。 

現状、子供が急に熱を出したりしても、すぐに仕事を抜けられる事がないので、受診前でも預か

ってもらえる施設があるとうれしいです。 

医療費の無償化、ワクチン接種の補助など範囲を広くしてほしい。０才～６才（就学児まで）の

子どもは特に通院や急患など病院に通う回数は多く医療費は負担になりやすい。無償化が実現す

ることで複数子をもつ親や幼児をもつ親はそれだけでもありがたい。 保育園（公立）が古すぎ

る。今どき和式トイレを使用しているのも早急に変えてほしい。和式トイレを自宅では練習でき

ない（トイレの練習にならない）どの保育園も古すぎて建物に不安を感じる。 地域がら天候（と

くに冬季）が悪くなることが多いため、室内でもあそべるスペースを増やしてほしい。支援セン

ターなどは年齢が低いこともあり、幼児など小学校低学年くらいまでの子どもが利用できる場所

を広げてほしい。舎田だからこそそういった子育てに力を入れていかないと人は増えないし、極

端なことができたほうが、外の人からみると興味がわく。 正直、村上市の子育て環境は足りて

いない。今は特に生活費だけだも負担が多い。子育てをする人は心によゆうがほしいのでオムツ

やミルクの補助、子育て中の方への食事券など何か親も子も幸せに暮らせる支援をしてほしい。 

こういうアンケートの時間も確保する時間も大変なのが現状です。もっとアンケートをみじかく

してほしい。 

・乳幼児健診を受けるにも仕事を休まなければいけない。肩身がせまいうえに、子供が１番ねむ

い時間（午後）に行かなければいけなく、親子でつかれきっている。なぜ午前にできないのか。 

保育料の無償化や延長保育の充実してほしい。 

Ｑ11 における自宅訪問での指導とはどういった意味か。指導と言われると指摘やダメ出しと受

け取ってしまう。そんなサポートならいらない。 子育てについて様々な支援事業があるのはわ

かりましたが、本当にそれが求められているものなのか、有益なものなのかはとても疑問に思い

ます。行政側の自己満足な”支援”は支援ではないとも思います。 

10 ヶ月健診から１才半健診まで日が空いているので一才健診を行ってほしいです。 

屋内、屋外の遊び場をもっと充実してほしい 

低所得者に向けた子育て応援の施策はありますが、それを上回る所得だったとしても、子に関わ

る出費はそれなりにあう訳で、現状子育てがし易い環境（主に経済面）とは言えません。田舎で

の子育てを充実させて欲しいです。 

子どもが少ない地域というものありますが、集落の公園が荒れています。遊具もサビて樹木も弱

っている様子。集落の人で何とかなる感じもなく、せっかくの公園がもったいないなーと思って
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います。ここに書いて良いことか分かりませんが思っていることを書かせて頂きました。 

妊娠中から産後の今まで、村上市の担当者の皆様にはお世話になりました。子を産み育てていく

上で、こんなにもたくさんの方たち（お医者さん、助産師さん、看護師さんはもちろん、保健師

さんや健診時の方々、NPO の方々、支援センターの方々、市の子ども課の方々など）の力をお

借りすることになるのだなあ…と感じています。いつもありがとうございます。これからも、よ

ろしくお願いします。病児保育の充実や保育園の休日預かり、幼保の時間延長などは現実的にと

てもありがたいと思うし、私も復職後は利用せざるを得ない状況がでてくると思うのですが、個

人的には子どもが病気の時に大事にできる時間で仕事を終えたりすることができるような社会

づくりがいいんじゃないかなぁと考えています。あとは、保育士の方々や幼稚園の先生が心にゆ

とりを持って、経済的にもゆとりを持って子どもと関われる環境づくりも大事だなぁと思いま

す。 

・子供達のあそべる施設をつくるべき ・子供達にかかる費用が多いため支援するべき 

子供が屋内で遊べる場所がもっとあると良い。天候により行ける所が限られすぎる。有料でも良

いので。 

保育料を無料（未満時）か、もう少し安くしてほしい。 

子供を保育園に入れる為には、基本的に仕事をしていなければいけないが、その仕事を探す為に

（ハローワークに行くなど）一時保育で帆どもをあずけて（お金を払って）というしくみに疑問

を抱きます。未満時のみの兄弟がいる家庭にはもうすこし保育園入園児の支援がないと親は大変

だと思う。 

土曜日が急に出勤になることがあるので、土曜保育がもう少し気軽に利用できる様になればいい

なと思います。いつも利用している保育園に預けれれば一番いいのですが、現状は直前だと利用

出来ない為、申請方法など改善されることを期待しています。 

3 才未満時の場合、出産の時退園しなければならないのをどうにかしてほしいです。本当に周り

に頼る人がいません。現在、妊娠中で産まれ、保育園が決まりしだい金銭的な事情で働こうと思

っていますが、退園になれば 2 人の保育園さがしなど、精神的にも体力的にも厳しいです。本当

に頼る人がいない、働かないといけない人を優先にしてもらいたいです。市役所へ相談へ行きま

したが「退園になる可能性が高い、幼稚園を考えてみれば？」とさらりと言われましたが、こち

らの立場になり考えてくれるのでしょうか？今の保健師さんと会った事はありませんが、前担当

の方が親身になって話を聞いて下さりとても助かりました。もう少し相談しやすい、頼りたくな

る対応をお願いします。こちらとしても悩んでるのにさらっと答えられて、はい、終わり。では

相談しに行こうとも思えず、村上市で子育ては厳しいと感じます。今後また子供を産みたいとも

思いません。   村上市屋内遊び場ですが、小学生高学年の保護者のいない子供 10 数名で小

さい子供の遊ぶ場所を含め、屋内全体を全速力で走りおにごっこをしてしてとても危ないです。

トランポリンも横から走ってきて小さい子供達にぶつかっていました。あまりにも危険ばものは

注意してほしいです。  保育園の送迎時、親は話していて子供達が駐車場で遊んでいて危ない

です。保育園からのお手紙が入ってもかわりません。 

とにかく経済的支援の充実を最優先に進めてほしいです。他の自治体では保育料の無償化（所得
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制限なし）、オムツの定期便など支援を強化しているところが多くあります。夫婦共働き（正職

員）でも、生活費、保育料の負担が多く、将来に不安を感じます。子育て支援は親の所得で制限

をもうけるのではなく平等に支援をお願いします。村上市の人口を増やす、活力ある村上市をつ

くるためには子育て支援の拡充が急務です。 

距離に関係なく通学時にバスや自転車が使えるといいと思う。他の保育園や学校関係の子たちと

交流できる機会があったらいいと思う。 

コロナ化の中で子育て（乳児から入園中）だったのでイベントの中止や縮小となかなか外出する

機会もなく、不安な時期が長かった。それでも入園するタイミングがあったので社会ととながっ

たが、やはり子育て中は孤立（独感）してしまうので、もっと幼児と気軽に外出できるような遊

び場やイベントを増やして欲しい。 

屋内で遊べる施設を増やしてほしい。雨の日遊べる所がなく困っています。 

・小児科が少なくいつも混んでいて、かかりつけ医の予約が取りずらい。  ・近所に公園が全

くない。多少の遊具だけでもいいので、安心して遊べる所を作って欲しい。 

子育ての前に、市に土曜日利用できる産婦人科がないのは不便だと思います。子どもが欲しくて

も病院が遠い等を考えると子供を産む事に前向きになれません。 

特になし 

山辺里保育園に通っています。マチコミで職場の別の保育園に通わせている人はよく、子供の日

常の写真が送られえてきますが山辺里保育園は 1 年を通して 1 回も送られてきたことがありま

せん。送ってくれる保育園がとてもうらやましいと思うので送ってもらいたいです。未満時の参

加行事があまりにもないと思います。コロナの影響からやめているのかと思いましたが、もうそ

ろそろ再開してもいいのではないのかと思います。 

・子どもが楽しめるイベント  ・子どもが遊べる公園や屋内施設などが増えてくれたらうれし

いです。 物価高になっても給料は変わらないため、保育料や学費の径税的支援や児童手当ての

拡充など、経済面であんしんできるようになってくれたらありがたいです。 

コロナ、インフルエンザ等感染症が心配で人がいっぱいいる公園、屋内で遊べる施設を利用でき

ないことが多いので、もっと遊べる所を増やしてほしいです。 

保育料の完全無償化、子供たちの遊び場の確保。保育士の確保。 

周りで 2 人目が出来て保育園を利用できないと聞いた。保育園は働いてる人のためかもしれない

が、1 人で子供をみるのにもむずかしい事もある。助けてあげる支援があればよいと思う。少子

化を止めたいなら、支援をもっとしてあげないと子供をそだてにくい環境しかない。もっと保育

園を利用しやすくして、働いても安心して子育てできる市であれば子供もふえると思う。 

村上市は市外よりも大型の遊具がある公園や施設がないので公園に行ってもすぐにあきてしま

い、結局市外へ遊びに行くことが多いです。１日充実して遊べるような所ができればいいなと思

います。また、屋内遊び場ができてよかったと思いますが、夏は暑く、冬は寒いので冷暖房の設

備が整っていればと思いました。 

項目が多いと思う。似た内容も多い。 

子供にかかるお金を少し軽減してもらえたら次につながると思うのでよろしくお願いします。 
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子供が遊べる場の充実をしてほしい。大型遊具のある公園、屋内遊び場の更なる拡充。 兄弟姉

妹が同じ保育園に通えるようにしてほしい。 育児に積極的に関わりたい父親がいるのに、それ

がかなわない環境であるのが残念です。製造業、土木建設業等、中小企業で希望した人が育休や

子どもの病気時の有休がとりやすいような仕組があるとよいなと思う。（ただし育休をとっても

何もしない父親もいるので義務にされても困る。あくまで夫婦で相談し取りたいと希望があった

場合）。 母乳育児にしても離乳食にしても母は誰でも 1 才まで育休が取れれば良いと思う。（こ

ちらもあくまで希望者）  乳幼児健診時に子育て講演や、ohana ネット等子育てサポート団体

の体験ブースを用意する等子育て情報の入り口のしきいがもっと下がると良い。 

今まで保育園を転園したことがあり、前に通ってた園はイベント事があればマチコミデで様子を

豆に教えてくれたり、写真で伝えてくれたりしてました。今通ってる園では比べるとあまり情報

発信が少ないので、もう少し園での様子を教えてほしいです。（個人情報等で写真を控えてるの

なら仕方ないです） 家の周りに公園や子どもが安心して遊べるところをもう少し増やしてほし

いです。屋内遊び場に行くと遊具は大きい子に占領されて思いっきり遊べない時がありました。 

村上市は子供の遊ぶ場所が少ないと思うので、公園や空き店舗に遊ぶ場所（安価）を作ってほし

いです。 

屋内での遊べる場所、大きな公園を作ってほしい。 

・以前は入園申し込みの際に第 3 希望まで書かなければならず理由に困っていましたが、今は希

望しない場合は第 1 希望のみで良いというのは分かりやすくて良いと思います。 ・子供が希望

した保育園に入園させてもらい毎日楽しく通園できていてうれしく感じています。他のご家庭で

も希望した時期に、希望した施設が利用できる村上市になってほしいと思います。  

物価高や地元の人材不足に対して、これから生きていく、これからの子供の助けになるような学

べる環境が欲しい。国は投資を進めて老後の資金対策など政策をしているが子供には投資に対す

る授業やお金を増やしたりする授業を増やし、自分で生きていくために何をするべきなのか、そ

ういったことを実践的に教えていってほしい。 

幼稚園等の保育施設に遊びに行くのですが、今後、入園する際に心配なことがいくつかあります。

親からは言いずらいので、役所から指導や知識の周知をしてほしいです。誤嚥しかねないサイズ

のミニトマト等のおもちゃや磁石等、保育上必要ないものは撤去してほしいです。プールやどろ

遊び後、園庭ではだかで整列させているのも園庭のはじとはいえ、門から見えるので壁になるも

のを一時的に設置するとかシャワーのためまら直前に脱がす等対処してほしいです。ホームペー

ジに下着姿の写真がのっている所もあり心配です。もっと性教育の普及や性被害への危機意識を

高めてほしいなと感じています。家庭の事情で幼稚園しか入れないので、幼稚園への指導も積極

的にしていただけると嬉しいです。  乳幼児健診も時間が長いことや半年毎と回数が多いので

回数を減らすか歯医者に委託してほしいです。 

乳幼児健診の時間がお昼寝の時間と被り、子供も眠くて辛そうで生活リズムも崩れるので、午前

中など活動している時間にして頂けるとありがたいです。開場も遠くほかの自治体よりも健診の

回数が多く負担に感じます。歯科検診、フッ素塗布は最寄りの歯科医院でできたら助かります。

保健師さんとの育児相談や訪問で自宅に来て頂いた時に時間をかけて親身に対応してください
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ますが、不安なことなどを話してもマニュアル、教科書的、正論の様なことが返ってきます。今

は情報過多で調べればいくらでも正しいとされている情報が出てきます。また、「子供のためた

なできるでしょ？」や「（他の家庭と比べて）皆できてますよ。」など言葉をかけられ、育児中の

心理的状態がより苦しくなったことがあります。保健師さんには本やネットと違って顔をあわせ

ているからこそ出来る、寄りそった応援をしてもらえていると保育者が感じることのできる存在

であって欲しいと願っています。 

・神納小の遊び場、よく使っておりありがたいですが…→冬は寒い、夏は暑い  ・自然に触れ

る公園が少ない。→寺山公園のような施設が欲しい。 

子どもが安心、安全に遊べる屋内施設を充実させてほしいです。  小児科が少ないので、小児

科オンライン相談をよく利用しています。とてもありがたいサービスだと思います。 

3 月産まれですが、1 年間育休を取得し復帰の際に保育園を利用したいと考えていますが、「3 月

はほぼ入れないと思って下さい」と言われました。3 月産まれだからと悲しくなしました。子ど

もを出産する時期まで考えて妊娠しなければいけないのかと思いました。どの月の産まれでも平

等に保育園を利用できるようになったらいいなと思いました。 

・村上市全体で屋外で遊べる施設や冬に天気が悪い時に屋内で遊べる施設が少なすぎると思いま

す。 また、小さい 0～1 才の子供達を持つ兄弟がいると、どっちも遊べる施設がないのも兄弟

がいる家族の方達は不便かと思います。  ・1 人 00 円位で入場料を設定すれば施設の維持費

にもまわせると思います。 

4 月より保育園から村上幼稚園へ転園するのですが（住所●●ため）幼稚園にかかるお金が高す

ぎてびっくりしました。働いてないので保育園に入れないのはしかたないかなと思いますが、も

う少し安くても良いのかなと思ってしましました。2 時半には帰ってくるので時間が短いのに倍

以上に高く少し納得いかない所もあります。  屋内遊び場ができてとても良いのですが夏、冬

とエアコンがなく夏は暑く冬は寒いので赤ちゃんの利用が心配になってしまいます。利用料をと

っても良いので冷暖房があると良いのかなとおもいました。それか赤ちゃんだけ預かってもらえ

るなどぢてもらえると上の子をつれて遊びに行きやすいかなと思います。 

娘の育休から復帰する時に、保育園入園できず悩みました。０才時の受け皿が増えるといいなぁ

と思います。一時預かりもその日は厳しいと断られることが多く結局利用せず仕事を休みまし

た。今年度は保育園に入園でき仕事もできましたが、同じような思いをしている方はいると思い

ます。0 才児の途中入園ができるようになるといいなと思います。また、新発田市は 2 才児から

保育料無料と聞き、うらやましく思います。 

現在 3 人子供がいて小学 3 年、年長、未満児です。子育て支援センターを利用したのですが（土

曜日）小学生は連れていけないので、あそびに行けません。年令の区分けのない施設やイベント

をもっと増やしてほしいです。 

子育て支援（支援金、手当等）もっと充実していれば子どもを複数人産んで育てれると思います。 

支援にために保育園の利用できる時間を長く…と考えがちだが、延長保育時間を延ばすのではな

く、8：30～16：00 までの利用で送迎ができるような勤務態勢がとれる職場環境を整えることが、

親にとっても子どもにとっても良いのではないか。時短勤務制度があってもとっている人が少な
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かったり減額されたりして、なかなかとられずにいる人も多い気がする…。（子どもが小学校へ

行くくらいまでは時短で働きやすい環境を整えてあげることが望ましいと思います。） 

子どもの遊び場（外、屋内）を増やしてほしい。ひとり親への支援をもっと充実させてほしい。

動物園みたいなところがほしい。 

荒川の際、子どもの遊び場が少ない 

屋内で子どもを遊ばせられる場所を充実して欲しい。神林の体育館もよく利用するが、夏は暑す

ぎるし、冬は寒すぎて困りました。空調設備をどおにかして欲しい。 

・協賛店利用時に提示する事で、商品の割引や特典の付与などサービスが受けられるパスポート

（ex 新潟市→すこやかパスポート）を村上市としても発行して頂きたいです。高齢者のオムツ券

は発行しているのに、子育て世帯に手厚くないと思います。  ・病児保育を利用させて頂く事

が多いのですが、預かって頂ける人数が少ないので、周囲に頼る者のいない世帯にとってはそこ

が埋まっているとどうする事もできません。職場を資格の関係で簡単に休めないので、施設自体

がもう少し増えたらいいなと思います。 

・祝日に利用できる保育（仕事の時があるため）  ・保育園を休んで病児保育を利用していま

す。（病気の時）が空きがない場合仕事を休み家で子供をみていますが、インフルエンザなど待機

機関がある病気の時は仕事を休まなくてはいけないため、収入の変動があります。病気などで仕

事を休んでしまった場合は保育料を日割で返還できるようになると家庭の負担も減りま

す。  ・子供手当の増額  ・低所得者やひとり親だけではなく全ての子育て世帯への支援を

充実してほしいです。低所得者ひとり親の線引きをやめて頂きたいです。子育てをして大変なの

はみんあ同じだと思います。 

まいづる公園にブランコ、すべり台、てつぼうなどあるといい。天気が悪いときに遊べる施設（エ

アコンつき）新発田市のイクネスみたいなもう少し大きい施設（小学生も利用できる）を作って

ほしい。（体育館じゃなくて）市役所の子ども課の情報を子ども課の人全員が分かるようにして

欲しい。 

村上市は広い土地がいっぱいあるから新潟の横越公園のような大きな公園をつくってほしい。雨

の日遊ぶところが無いので、”いくとぴあ”や”いーてらす”のような屋内施設をつくってほしい。 

子どもが病気やケガをしたときに安心して受診できる病院があまりあしません。特に休日、夜間

は困ります。小児科を増やしてほしいです。村上市に産婦人科のクリニックがないのも困ります。

新発田市まで行かなくてはならないので遠くて大変です。 

一時預かりをしている場所が少ない。預けたいときに利用できないことが多い。 

日、祝祭日にやっている子育て支援センターや、屋内で遊べる施設を増やして下さい。土、日、

祝祭日に子どもと一緒に参加できるイベントや遊び場がたくさんあるとうれしい。 

・ベビーカーを押していても道路環境が悪く安心して寝ていれる環境でない（段差があったり、

ガタガタ道、傾斜まである）  ・室内で温かい環境の中、冬でも遊べる場所が近くにあるとい

い。  ・ベビーカーで体育館内を散歩できたりするとうれしい（夏や冬の期間特に思う） 

物価高騰で経済的に苦しいと感じることも増えましたが、洋服を買ったりお出かけしたりと気晴

らしすることもできている現状です。保育園や健診など経済的支援については更に充実したらも
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ちろん助かりますが、現状で何とか…と思うこともあります。屋外や屋内の遊び場について村上

市は特に少ないと感じています。近くでいうと胎内市の樽が橋遊園（市民のみ年フリーパスが有

効で市民に優しい）は動物ともふれあえたり、遊具も充実し一日遊べます。関川村にも遊具がで

きました。休日になると市内の遊び場（特に雨天）に困ります。旧神納東小学校は月 4～5 回利

用させて頂きとても助かってますが、現状室内はそこのみなので、いくとぴあ食花のようなお絵

描きや工作など学習と運動のどちらもできる場所が近くにあると助かります。ガソリン高い！！

是非近くに！！新たに施設をつくるのは大変（税金もかかる）なため、今後合併などで空いた校

舎を旧神納東小のように活用して各地域に遊べる場所を確保して頂けると共働きで片親だけの

休日でも複数の子供を連れて学ばせることができる機会をつくれると思います。特に子供は遠く

にいくより近くでいっぱい遊ぶことを望んでます！！村上市は高齢者も多いので、古き良き伝統

など子供も喜ぶ遊び（お手玉とか？）やもとつきとか田植えとか？村上市ならではの遊び場もい

いと思いますし、もっともっと活用して頂ければ子育てしやすいかんきょうなのになーと思って

ます。もったいないです！！ぜひ色々なアイディアを役所内で出して頂き、村上市の活性化につ

なげて頂きたいですし、村上市っていいところだよね！！を若者にも思ってもらえる政策に期待

します。もちろんお金は大事ですが、お金がなくとも近所の子供たちが集まって笑顔でいられる

環境づくりと情報発信を進めていただけると子育てがもっとしやすいし、村上市にずっといたい

なーと思えると思いました。どうぞよろしくお願いします。 

・近年屋内遊び場が神林市域にできて校舎も子育て施設しての拡充を図り、屋外遊具もつくると

いう噂も聞くが、パルパーク等にも遊具をつくり数ヶ所設けて混雑が緩和されるようにしてほし

い。  ・保育園～大学まで積極的な金銭的支援を行ってもらいたい。低所得者で税金を払って

いない者が支援を受けれて、中堅、高所得の税金を払ってる側には支援がないのは日本の税の仕

組上理解できるが納得できるものではない。  ・実際の生活費等の状況から支援を決められる

のが 1 番良い。申請者には少し面倒な手続きだろうと書類をつくらせて本当に困窮している人に

支援すべき。本当に困っている人ならどんなに、面倒だろうと手続きはしっかりうやると思う。

←チェック体制の問題がでてくる。様々業務のある職員の皆さんには頭が上がりません。ご苦労

様です。  ・ひとり親世帯の支援をもっと拡充してほしい。金銭的支援も然り、保育園～中学

校の PTA など二世代以上世帯だろうが、ひとり親世帯だろうが関係なく役割を与えようとされ

ても、ひとり親が精一杯で無理。学校側からの配慮が必要。ひとり親で PTA の役員にされて夜

の会議、子供は仕方なく祖父母の家に預ける。学校の教室で一人で待ってる状況になったという

知り合いが複数いる。 

平日は 8 時～18 時まで保育園にお世話になり、先生達は優しくとても安心して預けさせて頂い

ています。感謝しかありません。 

父母共に就労していて、核家族の場合、保育所の開所閉所時間が気になる。7：30～出勤の場合

には 7：30～開所だと遅いし、18：30 まで勤務は時間が間に合わない。その結果、フルタイムで

働くことができずパートタイムになってしまう。 

このアンケーの項目その他を全てにつけるべき。今の時代にあてはまらない。その他が必要。  

保育園に申し込みできる条件というか…保育ができる理由：両親が就労していることを変更すべ
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き  条件：どちらかが就労でもできるようにしてほしい。←兄弟姉妹がいる場合、以上児、未

満児となる場合、未満児の子を 3 才まで見ようとした場合（就労をやめて）上の子は保育園を退

園しなければならないこととなる。  経済的、社会的認知、整備等がクリアされれば 3 才まで

ゆったり子どもとかかわりたい、子育てしたいという親は多くいると思います。  現在、入園

後に妊娠出産した時、下の子育休中は保育園（未満児の場合）家庭保育とみなし、退園お願いし

ているが、その考えややり方は、子どもを産む気持ちもなくなるし、出産後の女性の心身や新生

児子育てへの理解が全くなく、市への怒りさえ感じます。即、考えや方針を変えるべき。これで

は、村上には人は増えません。何の為の保育で最終目標、希望と（現実目的）本当に今の状態は

あっているのか疑問。  もっと子育てしやすい環境を作って下さい。 

・子供を出産する前から話は聞いたことがありましたが、本当に保育園へ入園できない子供が多

いように感じます。我が子は 7 月生まれで 1 年間育休を取得しました。2022 年 7 月に生まれ、

2023 年の 4 月保育園に入園させないと翌年の 2024 年 4 月には空きがなく入園ができないよう

な状況だと思います。子供が小さいからこそ子供との時間を大切にしたくて育休を取得している

にもかかわらず、保育園の入園ができるかできないかのタイミングの問題で育休が短くなる、子

供との時間がなくなっています。又、山辺里保育園がすごく人気で申し込んでも入園できない方

もいます。おそらく工業団地の方々が希望し、人気なのかもしれません。もし本当に工業団地の

方々の利用が多いのであれば工業団地の近くにもう 1 つ保育所をつくるのもいいと思います。そ

うすれば工業団地で働くママさん、パパさんの朝の時間の確保もできますし、入園できない子供

が減るのではと思いいます。保育士が足りないことも理解していますが、入園しやすい環境を作

っていただきたいです。  ・育休中の手当を 67％、50％と下げていくのではなく全額にできな

いですか？遊んでいるわけではなく、むしろ働いているよりも育児は大変です。仕事に復帰して

みて思いましたが、なぜ遊んでるわけでもないのに手当は約半分、育休中のブランクがあり仕事

復帰の仕事が大変で育休を取得した側が大変な思いをしなくてはならないのか。これからご時世

共働きをしていても何もかも高騰していて家計が苦しくなります。子育てしやすい、仕事に復帰

しやすい環境づくりをお願いしたいです。 

学童保育所の場所を小学校内にしてほしいです。小学校から学童保育所までバス等利用できれば

いいが、徒歩で向かう場合、行くまでの途中民家がなかったり、低学年で子供だけだと少し不安

です。 

遊具のある公園を作ってほしいい 

現在保育園に子供を通わせており、大変助かっています。風邪をひいてしまった時に、病児保育

に預けたかったのですが、未だに一度も預けられたことがないです。（利用人数を超えていたた

め）結局仕事を休み、有給ももうないです。もう少し利用枠が多くなったり、職員数を増やして

いただけたら母親も仕事に行く日数を増やせるかなと思いました。 

最近関川村にできた大型遊具が村上市にもできると嬉しい。 

病児保育の利用枠（1 日××人まで）を増枠してほしい。利用したいときに枠がいっぱいで断ら

れることがあった。村上市屋内遊び場（旧神納東学校）夏冬時期の屋内環境の整備・クーラーの

増設・暖房機の設置等 



子ども子育て会議 資料 

43 

内容 

・育休明けに預けられるよう●を広げてほしい。 ・子供が少ないからと他の地区や病院での健

診はやめてほしいい。その月齢に合わせて健診をしてほしい。受ける頃にはすでに過ぎているの

で。 

子供が少なくなるからこそ、ここに住み、ここで育児していきたいと思える環境作りが大切だと

考えます。簡単に預けたりできない大切な子供をどう地域全体で育てていくのか、安心して子育

てできる支援を望みます。 

市全体として子供を育てる為の環境作りをしてもらいたいと思います。若い人たちの金銭的余裕

がない事も大きいと思いますが、市でも産むために補助などもたくさんあるといいと思います。 

・天候に関係なく遊べる冷暖房施設が整った場所がほしい ・他の市町村でも行っているような

インフルエンザの予防接種やチャイルドシートの補助をしてほしい ・健診に行ったときに悩み

事を相談したら、とても上から目線で話をされ大変ショックを受けました。初めての育児でわか

らないことだらけにも関わらず、そういった態度で接してこられるとはいかがなものかと思いま

した。産後で不安定な時期だったので、本当に気分が落ち込み今でもあの日の事は鮮明に覚えて

います。健診に携わっている方々は親の不安定な気持ちに寄り添ってもらうことはできないので

しょうか。他の市町村の健診の話を聞くと、そんなに無理をしなくてもいい、よくがんばってい

るという言葉をかけてくれるそうです。アンケートの Q38 にはなかったのですが、市役所の方々

特に健診に関わる全ての方々の資質向上を切に願います。話し方、態度を改めてもらいたいです。 

遊具のある公園があったら利用したい。過去に相談したことがあったが、あまり良い対応ではな

かったのでそれ以降相談できなかった。 

保育士さんたちの給与を増やしまた復帰しやすいようにするなど保育の現場の状況をもっと理

解してほしい。そして親がゆとりを持てて子供と接せれるように各家庭環境をヒアリングする。

もしくは少し様子を見ていくなど保健師市ばかりに頼るのではなく中の状況も子供課の人達は

みて欲しいと思う。国が決めていることだから、ということにしばられずに村上市独自の保育を

もっと意見してもらいたい。（市民や職員みんなが色んな提案してもらいたい。そう思います。 

室内で遊べる施設、場所がない 

スーパーで使えるきらきらカード（胎内市）みたいなどが村上市にもあったら助かる 

支援センターが土曜日も空いていて保育園が休みの日に利用しています特に冬は室内で体を動

かすことができるので喜んでいます（家は賃貸で狭く助かります） 

未満児の保育料未消化を進めてほしい。将来を任う子供たちの育成以上に大切ななことはないと

考える。子供たちの支援が手厚い村上市を目指して欲しい。 

保育士をはじめ子供の支援に関わる専門職の処遇改善共働きが当たり前の現状、保育士の存在は

かなり大きい。質向上人材確保のためにもぜひ進めてほしい 

子供や家庭に十分な子育ての支援の手当うぃ希望します。 

お金がかかって生活するのに大変です。手当を支給してください 

屋内で遊べるところが少ない。旧神林小学校の体育館の空調をよくしてもらいたい。 

子供手当を上げてほしい（物価高きつい）未婚ひとり親の管理（経済的負担はひとり親でなくて

もあります）不正受給をしている人がいると思う（ひとり親を得として利用している）認定こど
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も園をもっと大きく又は増やして欲しい。未満児のころからスポーツやダンスなど体を動かす習

い事やサークルのようなしくみがあると親子で頑張ることが増えて楽しそう。 

お年寄りと触れ合う機会を増やした方が良いと思う。実家が遠い人、各家庭であると子供とお年

寄りとの触れ合いが減ってしまい相互の良さがわからない。小さい頃のお年寄りとの触れ合いは

私的にはゆったりとした心を築ける機会だと思う。 

コロナのなごりで大勢で集まったりご飯を食べたりをこばむことまあるかもしれませんが、いろ

んな人やお仕事など交流がふえるとお互いに生きるかてとなる気がする。とにかくいろんな人と

の交流を保育園や学校やこれからの学習生活で身に着けてほしいと思う。 

子育支援（物品金）返金 

令和 4 年度のインフルエンザは全対象に補助があったが 5 年は国保の子供たちだけだったのが

不満だった。 

病児保育の申し込みや民間への協力が自ら資料取りに行くのが手間と感じ行きにくい。出産や妊

娠、入園児の資料にまとめて入れてほしい。利用したいときに利用したい。病児保育の枠が増え

れば良い。 

保育士さんの待遇を良くしてもらい充実させてほしい。仕事休みの日は家庭保育とか遅く早くで

送迎して星などの要求をもらう。仕事が休みでも自分のこととか家事、用事などある。 

スーパーで子供が走って止めに入りますが悪態をつく高齢者と会いました。 

サンゴの保健師訪問で相談しても傾聴されて終わるのが不満だった。それができないから相談し

ているのに…と思うことが沢山だった。産後に退院しても入院出来たらいいのにと思う。そんな

施設があってもいいとおもう。 

市内の公園がもう少し整備されたら良いと思う。村上市内で施設があまりなく市外や県外へ行く

ことがあり近くでそのような施設があればありがたい。 

こちらで記入すべきかわかりませんが子供が年長になり就学前の検診などがありました。その際

に園の行事と重なってしまうことがあり全てとはおいいませんが連携していたら良いのにと思

うことがありました。保育園の方に相談したところ時間的にもどちらも参加することは出来まし

たが学校関連は連携させていないんだと感じた。 

保育園で気になったことを子供支援課に話したところ「保育園での決まりはわからない」と言わ

れた。（検診の時に市に話してみては？と言われたので聞いたが）保育園をとりまとめているの

はどこなのか？子供支援課がまとめているわけではないと言われるとどこに話したら良いかわ

からない。相談場所はどこなのか。 

村上は親が産休育休になった場合子供が未満児だと場合によっては今在籍している園を出され

てしまう。待機児童がいる事やファミサポについてもわかっているがそういったことも含め胎

内、新発田市のように出さず園で保育を続けられる環境作りをしてほしい。産休育休を取ってい

る間は遊んでいるわけではなく下の子を丁寧にゆとりをもって育てていけるようにしたい。1 人

目のときのように。上の子は短時間保育（9-16）だけの利用をしたい。このご時世で周りに頼み

にくかったり夫が夜勤だったりするとそれだけでも不安に負担に大きい。上の子が未満児だから

…というのも上の子が未満児の方が手がかかり大変。園を出された後幼稚園に入れたり出したり
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するのも本人にもかわいそう。そういった多くの事を含め親の産休育休習得で上の子が保育園を

出されてしますその流れをどうにか辞めていただきたい。 

村上病院、夜中の時間に小児科の先生がいたにもかかわらず緊急の市に「小児科の先生じゃない

のでみれない」とうそをつき見てくれなかったのは困ったし腹が立った。 

村上市は新発田市や胎内市と比べると支援が少ないように感じる。子育て家族の数の違いなど難

しい面はあるかもしれないが学童の充実や入院時における助成などは考えていただけたらと思

います。また数年前に室内遊び場ができましたが小さいこと高学年の子が混じると時々危険を感

じます。本気のバスケを高学年の子がしている横で未満児がボール遊びをしているなど。小さい

子と大きい子で時間を区切る（新潟市東区のいーてらすみたいに）ことだったり小学生以上の子

たちが思い切り遊べる場所があったらさらに子育て世代として嬉しいです。 

その他実現は難しいですが小学生のバス通学をする範囲を広げていただけたら嬉しいです。小学

1 年生の交通事故率は毎年消して低くはない数値です。またバス通学をしている子歩いて通学を

している子両者にアンケートをとった結果を見ると歩いて通学しているこは朝早くに起きて家

を出発しているため睡眠時間を十分に確保できていない。家での時間をとれていないなどの結果

も出ています。歩いて通学した方が身体が強くなるといいますが本当にそうなのでしょうか。昔、

地域の皆で子育てをしていた時代とは違う危険も多くあります。以上検討していただけますと幸

いです。 

屋内、外で安心して子供をあそばせることができる施設や公園等をもっとたくさん充実させてほ

しい。 

また子供が風邪等で保育園に行けないときでも感染症等でなければ見てくれる場所をかよって

いる保育園内にあるといいと思う。 

保育園統合など、計画が色々とあるようですが、利用する側も働く側もより良い環境になるよう

に制度が充実すると良いと思います。 

あて名の子は、上に姉がいるので 0 歳児から保育園に入ることができたが、上の子は第一子で上

に兄姉がいなかったこともあり、未満児のとき全く希望する保育園に入れなかった。 旧村上市

内の園は特に未満児を希望の園に入れるのがむずかしい状況が続いていると思うのでどうにか

してほしい。 このままでは少子化がすすむ一方だと思う。 子の医療費無料の市町村もあると

思うので村上もそうなったらありがたい。 

途中入園ができず、仕事に復帰するのが遅れた場合、経済的にキツい期間が続くので、途中入園

不可の通知の際には、経済的支援をするべきだと思う。預けれたら働けたのに、貯金をくずして

いったのでキツかった。 健診での食事指導、一般的な理想論ばかり言われて毎回うんざりする。

パパも一緒にご飯を食べた方がいい、だなんて共働きが多い時代に言わない方がいい。パパと一

緒に食べたいなんて子供や家族が１番思ってる。 このアンケートは入園できていない方も対象

としていますか？ 入園していない方にも回答していただいた方がいいです。 村上に住んで、

延長保育が長くても１８：３０なのにビックリしました。１８：３０までの企業が結構あるので、

仕事を選ぶ幅がぐっとせまくなり、子育てのしづらさを感じました。できれば１９：００までは

延長して欲しい。 健診の尿検査は事前に尿器を渡して欲しい。当日とれない時に後日届けるの
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は大変。 

他市町村と比べ、市独自の子育て支援策が少ないように感じる。予算等限りがあるのだろうが、

村上市で子育てするメリットがどこにあるのか、強みがないのが、残念である。 例）オムツ購

入代金補助や出産祝い金等 

★土曜保育を利用できるようにしてほしい。（仕事が土、日休みの場合、土曜は預けられず、（特

に）未満児の場合は月に１、２回でも預けたいときに預けられないと、私用があるときなどなか

なかいけない。また精神的、体力的にも月に１でも休める日があると子育てに余裕がでてくる）

→土曜保育を利用したいときにかなり細かく事情をきかれ、預けられなかった。とにかく厳しす

ぎる。 ★未満児保育無料！！ ★発達支援を申し込んだとき、同居しているため世帯収入が祖

父母の収入も加算され、利用額の上限額が４０００円台→３７，０００円に増えた。そのため、

利用額をおさえるため、回数を減らさずをえなかった。（利用額を一りつにすべき！！子供の発

達を支援するのに世帯収入で差がうまれるのは不平等！！  子供は平等に支援されるべ

き！！！（→親と同居とはいえ、食費、光熱費などせっぱんしている為、親（祖父母）の収入は

関係ない）→子供にかかる金は、祖父母がはらっているわけではないし、差がでるのはおかしい

です。  

マタニティブルー、産後うつなどの支援や相談がもっとしやすいと良いと思う。 

 


